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Aunque con mucho inte-
rés se ha propalado que la
deuda de Castilla- La Man-
cha es muy alta, solo es así
en relación con el PIB, pero

no con el presupuesto ordi-
nario, con los ingresos pú-
blicos, con la capacidad de
hacer frente al pago. En rea-
lidad, con esos parámetros

(los que realmente intere-
san), es inferior a la media
española, a la de Madrid y
la mitad que la de Valencia. 

(Págs. 3, 8 y 9)

La deuda regional, muy lejos
de estar entre las más altas

Castilla- La Mancha ha
vuelto a destacar por su
aplicación de la Ley de
Dependencia, con la me-
jor puntuación de España,
concedida por la Asocia-
ción de Directores y Ge-

rentes de Servicios Socia-
les, que, asimismo, de-
nunció “el empecinamien-
to de Canarias, Madrid y
Valencia en no aplicar las
prestaciones y servicios”. 

(Pág. 2)

En relación a los ingresos y a la capacidad de pago es la mitad
de la valenciana e inferior a la española

El presidente Barreda asegura que es "una opción consciente
para mejorar la situación de los ciudadanos"

Las obras de
ampliación del
Complejo Hospi-
talario de Alba-
cete comenzarán
en febrero. Esta
reforma, dotada,
en una primera
fase, con 90 mi-
llones de euros,
supone, práctica-
mente, un nuevo
hospital, ya que
casi duplicará al
existente.   

(Págs. 12 y 13)

El primer tramo de la Autovía del Júcar se adjudicará “de forma
inminente”

Jesdús Martino, Fernando Lamata, Carmen Oliver y Francisco Candel,
ante la maqueta de la ampliación del Hospital de Albacete.

Ayuda a domicilio en la Ley de Dependencia.

La Diputación con-
tará con un Presupuesto
para 2011 de 92 millo-
nes de euros, un 11%
menor que el de este
año, pero que garanti-
zará la prestación de
servicios a los munici-
pios más pequeños y a
las asociaciones socio-
sanitarias.

(Pág. 11)

Las obras del “nuevo” Hospital 
de Albacete empezarán en febrero

Castilla- La Mancha,
sobresaliente en la
aplicación de la Ley 
de Dependencia

José María Barreda.

La región ha obtenido una puntuación de
9 sobre 10, la más alta de España

La Diputación aprueba 
un presupuesto de 92
millones, un 11% inferior

La inversión a través de los planes
provinciales se destinará a los municipios
de menos de 10.000 habitantes
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Castilla- La Mancha ha
vuelto a situarse a la cabeza
de España en la aplicación
de la Ley de Dependencia,
según el Observatorio de la
Dependencia, que ha emiti-
do su VI Dictamen sobre la
aplicación de la ley. La re-
gión ha sido puntuada con
un 9 sobre 10, al igual que
Castilla y León. 

De este modo, la región
reafirma su posición en la
atención de las personas de-
pendientes. En el dictamen
de junio, obtuvo también la
mejor puntuación de Espa-
ña, con un 8,5 sobre 10.

El presidente de Castilla-
La Mancha, José María
Barreda, señaló que esta
puntuación surge del “im-
presionante esfuerzo” que
ejerce el Gobierno regional

en atención social. 

Dignidad

Según Barreda, hay que
seguir trabajando “para que
todas las personas tengan
dignidad”. Los gobiernos
tienen que “establecer sus
prioridades en la Educa-
ción, en la Sanidad y en el
Bienestar Social, como se
hace en Castilla-La Man-
cha, dedicando el 80% del
presupuesto”, señaló.

Madrid, Valencia
y Canarias, bajo
mínimos

La Asociación de Direc-
tores y Gerentes de Servi-
cios Sociales, que elabora

este informe cada seis me-
ses, denunció “el empecina-
miento de Canarias, Madrid
y Valencia en no aplicar las
prestaciones y servicios que
la ley contempla”. Según la
asociación, estas comunida-
des ponen a sus ciudadanos
“en una situación de despro-
tección frente al resto en
una materia de protección
social tan básica”, con unas
puntuaciones de 0,5 para
Canarias; y 2 para Madrid y
Valencia.

En el conjunto del país,
los profesionales que con-
forman el Observatorio han
constatado una mejora en la
implantación de la ley, al
pasar la puntuación media
de 4,97 puntos en enero;
5,44 en junio; y un 5,6 en

diciembre de 2010. 
No obstante, el Obser-

vatorio resalta la falta de
transparencia informativa,
dada la “falta de datos”
precisa para la evaluación,
lo que “se suma a la ya tra-
dicional ocultación de de-
terminados informes o a
las dificultades para acce-
der a determinados datos”.
Además, denuncia la exis-
tencia de “amenazas y pre-
siones por quienes siguen
empeñados en que la ciu-
dadanía no conozca cómo
se está desarrollando este
ámbito de la protección so-
cial”.

Beneficiarios

Los datos que publica

el Imserso cada mes, tam-
bién situaron, en el infor-
me a uno de diciembre, a
la región, entre los prime-
ros puestos de la aplica-
ción de la ley. Según estos
datos, Castilla- La Man-
cha registraba, a uno de
diciembre, 36.541 perso-
nas beneficiarias de la ley,
con 47.774 prestaciones y
servicios. En este aspecto,
la región se situó por enci-
ma de la media nacional,
con un 1,76% frente al
1,40%, en cuanto a las
personas beneficiarias en
relación a su población.
También se posicionó la
región por encima de la
media en cuanto a solici-
tudes registradas y dictá-
menes emitidos. 

Castilla- La Mancha,
sobresaliente en 
la aplicación de la 
Ley de Dependencia

La región ha obtenido una puntuación de
9 sobre 10, la más alta de España

La Asociación de Directores y
Gerentes de Servicios Sociales
denunció “el empecinamiento de
Canarias, Madrid y Valencia en no
aplicar las prestaciones y servicios”

José María Barreda, en la residencia Don Quijote, de Abengibre.

Puntuaciones 

➲➲  Castilla- La Mancha:9.
➲➲  Castilla y León: 9.
➲➲ País Vasco: 8,5.
➲➲ Aragón: 8,5.
➲➲ La Rioja: 8.
➲➲ Andalucía: 7,5.
➲➲ Navarra: 7.
➲➲ Cantabria: 6,5.
➲➲  Cataluña: 6,5.

➲➲ Galicia: 5,5.
➲➲ Extremadura: 5.
➲➲ Murcia: 5.
➲➲ Asturias: 4.
➲➲ Baleares: 4.
➲➲ Ceuta y Melilla: 3.
➲➲ Madrid: 2.
➲➲ Valencia: 2.
➲➲ Canarias: 0,5.

La aplicación de la ley,
por encima de la media

➲➲ Personas benefi-
ciarias: 36.541.

➲➲ Prestaciones y ser-
vicios: 47.774.

➲➲ Media regional de
personas beneficiarias

en función de su pobla-
ción: 1,76%.

➲➲ Media nacional de
personas beneficiarias
en función de su pobla-
ción: 1,40%.

En la inauguración de la
residencia Don Quijote,
de la localidad albaceteña
de Abengibre, valoró la
“valentía” del grupo de
mujeres de la sociedad co-

operativa Sercoama, res-
ponsable de la gestión de la
residencia, “por adentrarse
en una aventura empresa-
rial que está dando resulta-
dos importantes en los

pueblos de La Manchue-
la, creando empleo, sobre
todo, femenino”.

Desarrollo
rural

“Cuando hablamos de
desarrollo rural hablamos
de esto, de crear trabajo en
nuestros pueblos y de me-
jorar las prestaciones de
nuestros municipios; lo
que verdaderamente im-
porta son las personas, y el
objetivo noble que debe-
mos tener quienes nos de-
dicamos a la política es
trabajar para que la vida
trate con dignidad a todos
los seres humanos”, seña-
ló el presidente. 

Proyectos que prestan servicios
sociales y generan empleo

José María Barreda, en un momento de la inauguración, junto
a Fernando López Carrasco y Francisco Pardo.
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CAASSOOSS YY COOSSAASS

CARLOS GUTIÉRREZ 

Quizás porque el presidente Barreda ha si-
do especialmente claro con la política errática
de Zapatero, la vicepresidenta económica del
Gobierno nacional le ha hecho el regalo navi-
deño de airear que Castilla- La Mancha es
una de las dos comunidades autónomas que no
cumplen el límite de déficit impuesto si se
quiere aumentar la deuda. Elena Salgado dice
que no habrá sanción, porque la mayor es la
"reputacional" (palabra que también define la
reputación de quien se la inventó y de quien la
utiliza) y Zapatero aseguró que casi todos
cumplían y a quienes no lo hacían "le obligarí-
an".

De esa manera, se ha extendido la especie
de que Castilla- La Mancha tiene una deuda
exagerada, a la que no podrá hacer frente, una
especie de Grecia. Y eso es absolutamente fal-
so.

Por el deber de lealtad dentro del partido
que sostiene a ambos gobiernos, en Castilla-
La Mancha, la respuesta ha sido más a la de-
fensiva que al ataque. La vicepresidenta Araú-
jo dice que es más significativo saber en qué se
gasta el dinero que origina la deuda que su im-
porte; y Barreda dice preferir la vida a la bol-
sa (¿la Bolsa?). Ambas cosas son ciertas, pero
deberían de haber ido acompañadas de una
afirmación rotunda sobre la manipulación de
las cifras.

El Gobierno español ha revelado los datos
económicos de las comunidades autónomas, en
relación con el objetivo solidario de reducir el
déficit; y ha tomado a las comunidades como
compartimentos estancos.  La realidad de la vi-
da económica no es esa. Ni siquiera dentro de
la Unión Europea se pueden tomar a los esta-
dos de esa forma, pero hacerlo dentro de un pa-
ís es un disparate, si lo que se mide es tan eté-
reo como la delimitación del PIB.

Lo que genera el casi millón de  trabajado-
res que visitan diariamente la Comunidad de
Madrid, ¿a quién hay que atribuirlo en térmi-
nos de PIB, a Madrid o a las comunidades a
las que se van a llevar los salarios, beneficios o
rentas esos empleados, ejecutivos, agentes, po-
líticos, etc?
Los ingre-
sos millo-
narios de
estableci-
mientos en
la costa, por
parte de ca-
denas hote-
leras con
razón social
en Madrid,
Bilbao o
Barcelona,
¿son de es-
tas ciudades
o del lugar

en el que están los hoteles?
La ONU tiene prácticamente desterrado el

PIB como criterio de clasificación de países,
por la injusticia que conlleva repartir entre mu-
chos pobres la riqueza de pocos multimillona-
rios. Prefiere el Índice de Desarrollo Huma-
no, que contempla la verdadera calidad de
vida, al menos, en aproximación.

Pues otro tanto se puede decir en la retorci-
da interpretación de la deuda de Castilla- La
Mancha y del resto de comunidades autóno-
mas.

Es posible (si lo dice la ministra, seguro)
que Castilla- La Mancha tenga un mayor dé-
ficit en relación con su PIB. Pero es que resul-
ta que el PIB de Castilla- La Mancha es me-
nor que el de otras comunidades, por el simple
hecho de ubicar la razón social de grandes em-
presas multinacionales. Bastaría que Telefóni-
ca, ACS y media docena de enormes emporios
tuvieran el domicilio aquí en lugar de allá para
que cambiara la magnitud económica sin que
los habitantes de Castilla- La Mancha apre-
ciaran ningún cambio en su vida real.

Como hace la ONU, habrá que empezar a
valorar la calidad de vida y la repercusión de la
riqueza en los señores de carne y hueso y no en
las estadísticas. Madrid y Valencia están a la
cola en gasto sanitario, educativo y asistencial
y sin embargo figuran entre las comunidades
más ricas; en el caso de Madrid, porque la
M30 y la M40 están trufadas de sedes de mul-
tinacionales que reparten sus beneficios entre
pocas personas y, probablemente, ninguna ma-

drileña.
Con la deuda debe pasar lo mismo. Para la

vicepresidenta Salgado, Madrid casi es un
ejemplo de contención en el déficit, porque en
su relación con su PIB el índice es de 0,53. Sin
embargo, cada madrileño tiene que destinar 7
de cada 100 euros a pagar la deuda pública. En
Castilla- La Mancha, a Salgado le sale 4,6,
pero cada ciudadano solo tiene que destinar 2
de cada 100 euros a cubrir la deuda.

Sería más lógico contemplar la deuda en re-
lación con el presupuesto de cada comunidad,
con los ingresos reales, no con el PIB, que se
puede quedar allí o no. Estudiándolo de esa
manera, Castilla- La Mancha tiene una deuda
del 54%, mientras que Madrid del 68% y Es-
paña- Estado, del 58%; el Ayuntamiento de
Madrid, del 144% y la Comunidad de Va-
lencia, del 113%.

¿Y qué forma es más exacta para conocer la
situación de una Administración? Cuando al-
guien va a un banco a pedir un crédito al con-
sumo, lo que le piden es solvencia y liquidez
para hacer frente a los pagos; es decir, que la
deuda no influya más de la cuenta en los ingre-
sos. Pero si busca un préstamo hipotecario, lo
fundamental son las garantías reales, el patri-
monio, la propia casa.

Haciendo un paralelismo, Castilla- La
Mancha tiene mucha deuda en relación a su
PIB y el préstamo hipotecario está difícil, pero
presenta una gran solvencia respecto a sus in-
gresos, por lo que no peligra el pago de la deu-
da. Lo contrario le ocurre a Valencia y no di-
gamos al Ayuntamiento de Madrid, con
mucho PIB (mucho patrimonio, muchas casas)
pero poca solvencia, pocos ingresos, poca ca-
pacidad para pagar, algo así como un conde
arruinado. 

Además, está el destino del dinero: Casti-
lla- La Mancha está a la cabeza de prestacio-
nes sociales, atención sanitaria y gasto educati-
vo. En Madrid, han empezado a no recoger la
basura diariamente, aunque tiene dos (frustra-
das) candidaturas olímpicas; en Castilla- La
Mancha, el 112 desplaza cuatro profesionales

con todo el
equipo mé-
dico ante
una emer-
gencia, y
varias si-
mul tánea-
mente; en
Valencia ,
no salen sal-
vo riesgo
cierto de
muerte, por
carencia de
medios; eso
sí, tienen
Fórmula 1.

La falsedad sobre la deuda autonómica

Elena Salgado.

Deuda pública de las comunidades 
en relación a su presupuesto

Cifras, en millones de euros*(   )
Fuente: Ministerio de Economía, comunidades autónomas - Elaboración propia

* *
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Se dice por ahí...Se dice por ahí...
El consejero de Ordenación del Territorio y

Vivienda, Julián Sánchez Pingarrón, ha sido
el primer político de relevancia que ha utiliza-
do el Ave para trasladarse de Toledo a Albace-
te y viceversa, algo que va a ser muy frecuen-
te para políticos, gestores, profesionales y
representantes. En un par de horas y pudien-
do trabajar durante el trayecto, es mucho más
cómodo, rápido y barato que el viaje en coche
particular, si se respetan las reglas de tráfico,
se paga la gasolina y se tiene en cuenta el kilo-
metraje y las consumiciones. Si no se paga
nada y se va a una media de 130 (con picos de
190 para compensar los semáforos, las salidas
de los municipios, las rotondas, etc.)… enton-
ces, no; entonces es más rápido y barato el co-
che. ¿Hay alguien que haga eso?

Media Europa ha estado paralizada por el
cierre de aeropuertos debido a una ola de frío
y nieve. Por fortuna ha sido en los “civiliza-
dos” países del Reino Unido, Alemania y
Francia, porque cuando todo eso pasa en Es-
paña es culpa del ministro del ramo y no de
los temporales. Por cierto, en los tres países
gobiernan los partidos homólogos al Pp, que
es quien siempre confunde temporal de nieve
con imprevisión política. Podría pedir la dimi-
sión de Cameron, Sarkozy y Merkel, pero lo
mandarían a hacer gárgaras.

El Gordo de la Lotería de Navidad, otra
vez, ha pasado de lejos; nada de nada. Ahora,
toca oír lo de que el sorteo del Niño es el que
cae en Albacete… por una vez que tocó. Habría
que ir pensando en una redistribución pro-
gramada de lo recaudado en la Lotería de Na-
vidad. No tiene mucha lógica, pero en estos
tiempos en que todo tiene que ser tan propor-
cional, tan correcto, tan paritario, tan inter-
territorial, tan, tan, pues sería una forma de
asegurarse algo de vez en vez.

Julián Sánchez Pingarrón, en el tren Ave que conecta
Toledo y Albacete.

El coordinador provin-
cial de Izquierda Unida en
Albacete, Luis Ángel
Aguilar, presentó su dimi-
sión ante el Consejo Provin-
cial de la formación, un día
después de elegir a Enrique
Cerro como coordinador
local. 

A la elección del coordi-
nador local se presentó Ce-
rro, que obtuvo ocho votos,
de los 15 posibles; y Juan
Carlos Muñoz, que obtuvo
siete votos.

El conflicto en Izquierda
Unida comenzó antes de ve-
rano, cuando dos personas
se atribuían la coordinación
local: Enrique López y Es-
teban Ortiz. Entonces la
formación se dividió, a fa-
vor de uno u otro, y la ges-
tión del grupo local la asu-
mió la directiva regional. 

Luis Ángel Aguilar se-
ñaló, a través de un comu-
nicado, que su dimisión
responde a “claras discre-
pancias con el proceso se-
guido en el conflicto de la
Asamblea Local” para la
elección del Consejo Polí-
tico Local, en el que, ade-
más de Cerro, están repre-
sentados la portavoz de Iu
en el Ayuntamiento de Al-
bacete, Rosario Gualda; y
Victoria Delicado, ambas
presentes en el consejo an-
tes de originarse el conflic-
to.

“Censurado”

Aguilar denunció haber
sido “públicamente censu-

rado sólo por haber defendi-
do lo que democráticamen-
te decidió en dos ocasiones
la Asamblea Local de Alba-
cete, que debería ser lo más
respetado políticamente”.

Recordó Aguilar que,
desde su llegada a la coordi-
nación provincial, ya anun-
ció que solo aceptaría el car-
go si era avalado y
reconocido por la inmensa
mayoría de la organización
y si había un equipo com-
prometido y coherente con
el que trabajar a gusto. “Na-
da de esto se da ya; al equi-
po se le fue coaccionando,
al personal de confianza se
le fue haciendo la vida im-
posible hasta que se fue, -en
clara alusión al anterior res-
ponsable de organización
provincial y hombre de su
confianza, Ángel Luis Cas-
tellano Bobillo- y yo no vi-
ne aquí, para pelear contra
los míos, porque nunca lo
he hecho”. 

Sobre Enrique Cerro, no
se pronunció, pero sí sobre
la candidatura que este pre-

sentó, y de la que dijo: “me
parece un despropósito que
quienes han generado el
conflicto y la mala imagen
de la organización -que solo
por ellos airearon-, se pre-
senten ahora como la solu-
ción del problema. Y más
aún que se les arrope en se-
mejante incoherencia”. 

Con todo, el ya ex coor-
dinador provincial  recono-
ció que seguirá en la organi-
zación intentando aportar su
granito de arena desde otras
formas y responsabilidades;
“creo en el programa de Iu,
en el enorme espacio que le
deja el Psoe, en la necesidad
de esta formación, en la iz-
quierda republicana y anti-
capitalista y en nuestro líder
federal, Cayo Lara que es-
toy seguro liderará el mayor
crecimiento político de la
organización de toda su his-
toria. Deseo suerte al nuevo
coordinador, acierto en sus
decisiones y generosidad
con las minorías que en este
caso son igual de mayorita-
rias o más”.

Izquierda Unida gana un
coordinador local y pierde
al coordinador provincial

Luis Ángel Aguilar presentó su dimisión tras la elección de
Enrique Cerro en una reñida votación 

Luis Ángel Aguilar. Enrique Cerro.
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Desde las Cortes

Presupuestos opuestos
MANUEL PÉREZ CASTELL

Diputado de España por Albacete

E-mail: manuel.pcastell@diputado.congreso.es / http://pcastell.blogspot.com

Con estos presupuestos uste-
des hacen desaparecer el socialis-
mo de España, espetó el portavoz
económico del Grupo Parlamen-
tario Popular, como premisa prin-
cipal de su argumentación contra
los Presupuestos de 2011. El Go-
bierno ha conseguido para el pro-
yecto de presupuestos, que ha pre-
sentado a las Cortes Generales, el
voto favorable de los grupos Par-
lamentarios de Coalición Canaria,
del Partido Nacionalista Vasco y,
evidentemente, del Grupo Parla-
mentario Socialista. Montoro
arengó a su desaprobación, por-
que el proyecto no era socialista.
Más bien parecería lógico lo con-
trario: esto es negarles el voto por
el empeño socialista en mantener
la cohesión social, aun en época
de aguda crisis. La Ministra Sal-
gado había resaltado que el 58%
de estos presupuestos pretende la

solidaridad y el igual bienestar. Si
su señoría Montoro los conside-
raba  alejados de la atención a la
cohesión social, debiera haber
arengado a su bancada a votarlos,
puesto que no responderían a po-
líticas socialistas. Por el contrario,
si bien advirtió que no sería él
quien vertería una sola lágrima

por su muerte, argumentó su voto
en contra de los presupuestos
2011, que se votan en el Congre-
so de los Diputados, no admitien-
do el veto del Senado, porque no
amparan a los débiles, restan polí-
ticas sociales, no amparan sufi-
cientemente a los inmigrantes.
Parlamentarios desde los escaños

socialistas protestaron la demago-
gia de Montoro, escandalizaron
por esta aseveración a favor de la
inmigración del portavoz del PP;
el Presidente José Bono le dio su
amparo, señalando cómo cada
cual tiene su turno; la bancada del
PP aplaudió. Paco Fernández
Marugán se repreguntó sobre la
veracidad de las declaraciones de
Cospedal, que presentaba hace
unos días al PP como el partido de
los trabajadores. Sin una lágrima
ni parpadeo alguno Cristóbal
Montoro pretendió ganar votos
tildando a los presupuestos de de-
rechas. Cosas de España. Terminó
pidiendo elecciones anticipadas,
ya. Cuánta prisa por gobernar tie-
ne Rajoy; pretende ganar sin acla-
rar sus intenciones, sin bajarse de
su chaise longue, denunció Ma-
rugán, portavoz económico del
Grupo Parlamentario Socialista.

Imagen de la sesión del Congreso de los Diputados

En la presente legisla-
tura, el Gobierno de Cas-
tilla- La Mancha ha fina-
lizado 298 viviendas de
iniciativa pública regio-
nal en la provincia. El
consejero de Ordenación
del Territorio y Vivienda,
Julián Sánchez Pinga-
rrón, señaló que, del total
de viviendas finalizadas,
170 se han concluido en
Albacete capital, donde
están en ejecución otras
118. El consejero hizo es-
tas declaraciones tras la
entrega de llaves de 60
viviendas de protección
oficial, situadas en la ca-
lle Puerta de Chinchilla,
en Albacete, en las inme-

diaciones del centro co-
mercial Albacenter. 

El proyecto consta de
40 viviendas de tres dor-
mitorios y 20 de dos dor-
mitorios, con una superfi-
cie que oscila entre los 56
y los 91 metros cuadrados
útiles. Todas cuentan con
trastero y garaje.

Sánchez Pingarrón
destacó la eficacia de las
políticas de vivienda del
Gobierno regional en
cuanto a criterios de ac-
cesibilidad, materiales
de calidad y dotación de
zonas verdes y espacios
comunes en beneficio de
los ciudadanos. “Esta
promoción sirve de

ejemplo para demostrar
que la vivienda es una de
las prioridades del Go-
bierno regional. De he-
cho, en breve, las Cortes
de Castilla- La Mancha
aprobarán la Ley de Ga-
rantías de Acceso a la
Vivienda, que supondrá
elevar a rango de ley el
compromiso de garanti-
zar una vivienda a quie-
nes la necesiten”, recor-
dó. Mediante esta ley,
los inscritos en el Regis-

tro de Demandantes de
Vivienda con protección
pública de Castilla- La
Mancha serán adjudica-
tarios de una vivienda
con algún tipo de protec-
ción pública en el plazo

máximo de un año. Co-
mo señaló, esta norma
beneficiará a más de
26.000 personas en la re-
gión, especialmente a jó-
venes a partir de 22
años. 

Emilio Sáez, Antonio Martínez y Julián Sánchez Pingarrón, durante la entrega de las llaves de
60 viviendas protegidas en Albacete.

En esta legislatura, 
la Junta ha finalizado
298 viviendas en 
la provincia

Las últimas entregadas están situadas
por el centro comercial Albacenter 

Viviendas finalizadas
en Albacete

➲➲ Albacete: 170. 
➲➲ Balazote: 75.
➲➲ Cañada de Agra: 21.

➲➲ Hellín: 17.
➲➲ Villarrobledo: 15.
➲➲ Total: 298.
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El Pleno de las Cortes
regionales aprobó el Pre-
supuesto del Gobierno de
Castilla- La Mancha para
2011, que asciende a
8.616 millones de euros,
lo que supone un 5% me-
nos que lo presupuestado
en el ejercicio de 2010. 

La vicepresidenta re-
gional y consejera de Eco-
nomía y Hacienda, María
Luisa Araújo, manifestó
que el Gobierno de José
María Barreda, en un
contexto de dificultad eco-
nómica, ha diseñado unos
presupuestos realistas,
comprometidos con la es-
tabilidad presupuestaria y
con la sociedad, pues se
han elaborado dentro de
un marco de referencia,
como es el Pacto por Cas-
tilla- La Mancha, en el que
se resume la estrategia
concertada con el conjun-
to de la sociedad”.

Servicios
“esenciales”

Araújo destacó que,
aunque el Presupuesto es
menor, está planteado
“para cumplir los servi-
cios esenciales de cali-
dad”. De hecho, las parti-
das dedicadas a Sanidad,
Educación y Servicios So-
ciales, “que han sido una
prioridad del presidente
Barreda”, han crecido, es-
ta legislatura, y contarán,
para 2011, con 2.431 mi-
llones de euros más.

El presupuesto de Edu-
cación ha crecido entre
2007 y 2011 un 19%; el de
Sanidad, un 14%; y el de
Servicios Sociales, en un
35,5%.

“Somos la comunidad
autónoma que más por-
centaje en relación a su

PIB dedica a la atención a
personas mayores y la que
más ha apostado por la
Ley de Promoción de la
Autonomía Personal y
Atención a la Dependen-
cia. Además, disponemos
de la mejor ratio de plazas
públicas en residencias y
la segunda comunidad con
mejor cobertura social y
con más plazas en vivien-
das de mayores”, aseguró
Araújo.

Empleo

La vicepresidenta re-
gional resaltó que éste es
un presupuesto compro-
metido con la sociedad
dentro del marco de la cri-
sis económica, y prueba
de ello es que se han refor-
zado las políticas de em-
pleo. “En 2007, dedicába-
mos a este fin un total de
268 millones de euros. En
2011 serán 316 millones
de euros. Esto implica un
crecimiento a lo largo de
la legislatura de más de 48
millones de euros, un in-
cremento de un 18%”, in-
dicó.

“El próximo año, la
atención a los desemplea-
dos en Castilla- La Man-
cha se situará por encima
de la media nacional y por
encima de las comunida-
des donde gobierna el Pp.
En la región, dedicaremos
1.121 euros por desemple-
ado; mientras que, por
ejemplo, Madrid, dedicará
algo más de 500 euros”.

Empresarios

Además, “está compro-
metido con los empresarios.
A lo largo de esta legislatu-
ra habremos transferido a
empresas un total de 6.444

millones de euros; y habre-
mos concedido subvencio-
nes a 7.100 empresas para
invertir, innovar y mejorar
su competitividad”, señaló.

“Junto al tejido empre-
sarial hemos trabajado por
internacionalizar la econo-
mía regional”, dijo Araú-
jo, que recordó que tam-
bién la inversión pública
ha sido un ámbito de ac-
tuación prioritario, ya que
ha incrementado, en un
11,5%, su presupuesto,
entre 2007 y 2011.

Comunicaciones

Durante la Legislatura,
se han licitado 550,7 mi-
llones de euros para actuar
en 1.989 kilómetros de ca-
rreteras convencionales, y
casi 400 millones para ac-
tuar en 100 kilómetros de
autovía.

De hecho, en los últimos
cuatro años, se han puesto
en servicio en Castilla- La
Mancha 302 kilómetros de
autovía de los que 125 son
de titularidad regional.

“En definitiva, éste es
un Presupuesto que ayu-

dará a los castellano-
manchegos a salir de la
crisis y a posicionarnos
mejor que otras comuni-
dades, a diferencia de lo
que marca el Partido Po-
pular en sus enmiendas”,
manifestó.

El Presupuesto regional
de 2011, “realista 
y comprometido
con la sociedad” 

Esta legislatura, las partidas de
Educación, Sanidad y Servicios
Sociales se ha incrementado en un
19%, 14% y 35,5%, respectivamente

Datos de la legislatura

Incremento de partidas
➲➲ Educación: 19%.
➲➲ Sanidad: 14%.
➲➲ Servicios Sociales: 35,5%.
➲➲ Empleo: 18%.

Inversión a empresarios
➲➲  Transferencia de 6.444 millones de euros.
➲➲  Subvenciones a 7.100 empresas.

Comunicaciones
➲➲  Actuación en 1.989 kilómetros de carreteras con-

vencionales.
➲➲  Actuación en cerca de 100 kilómetros de autovía.

El Partido Popular ma-
nifestó, en el pleno de las
Cortes, que las cuentas
presentadas no hacen na-
da para combatir el paro,
y se mostró convencido
de que serán las últimas
que presente el Gobierno
de José María Barreda.
La portavoz del Pp, Ana
Guarinos, exigió, una
vez finalizado el Pleno,
que José María Barreda
presente su “dimisión in-
mediata”, por la situación
de endeudamiento de la
región.

El Pp manifestó que el Presupuesto no
hace nada para combatir el paro

Ana Guarinos.
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En relación a la publica-
ción, por parte del Ministe-
rio de Economía y Hacien-
da, de los datos de
endeudamiento de las co-
munidades autónomas, que
sitúa a Castilla- La Mancha
como la comunidad con
mayor déficit de España, el
Gobierno regional señala
que este endeudamiento,

que es “sostenible”, sirve
para aplicar políticas socia-
les y para la reactivación de
la economía.

El presidente de Casti-
lla- La Mancha, José Ma-
ría Barreda, aseguró que
“la deuda y el déficit de la
comunidad son una opción
consciente del Gobierno re-
gional, de gastar dinero en

mejorar la situación de los
ciudadanos”.  

En este sentido, Barreda
argumentó: “el Gobierno
regional seguirá dedicando
la mayor parte del esfuerzo
financiero, a garantizar que
los derechos de todos los
ciudadanos sean derechos
efectivos, y a que en Casti-
lla- La Mancha, que no te-

níamos de nada hace ape-
nas unos años, tengamos,
(por qué no vamos a aspirar
a ello), la mejor sanidad, la
mejor educación y los me-
jores servicios sociales”.

El presidente regional
advirtió de que todos estos
sistemas públicos relacio-
nados con el sistema del
bienestar, sobre todo la Sa-

nidad, “no es algo irreversi-
ble. No es algo que haya-
mos conseguido ya y vaya
a durar siempre. Lamenta-
blemente, tenemos algunos
ejemplos en muchos esta-
dos europeos que habiendo
tenido una gran sanidad pú-
blica la destrozaron cuando
empezaron a privatizarla”,
un elemento que, según
destacó Barreda, ha provo-
cado la disminución de la
igualdad en esos países. “Si
ganaran los que tienen otra
concepción del mundo y de
la vida darían un salto hacia
atrás en estos derechos y en
estas posibilidades, algo
que tenemos que decirlo
con claridad y con fuerza”,
manifestó.

Del mismo modo se ma-
nifestó el delegado de la
Junta en Albacete, Modes-
to Belinchón, al manifestar
que el Gobierno regional
“se aferra a la vida, antes
que a la bolsa”, en relación
a los servicios sociales que
presta el Ejecutivo de Cas-
tilla- La Mancha.

4,69%
del PIB

Los datos presentados
por la vicepresidenta se-
gunda y ministra de Econo-
mía y Hacienda, Elena
Salgado, sitúan a Castilla-
La Mancha con un déficit
del 4,69% del PIB, la más
alta en función de este ba-
rómetro, seguida por Mur-
cia, con un 3,12%. La vice-
presidenta señaló que el
déficit presupuestario agre-
gado de todas las comuni-

José María Barreda.

La deuda es una
“opción consciente
para mejorar la
situación de los
ciudadanos”

El Gobierno regional justifica su nivel
de endeudamiento para aplicar
políticas sociales y reactivar su
economía

La vicepresidenta de Castilla- La Mancha y consejera
de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, manifes-
tó, tras la presentación del informe sobre el déficit de las
comunidades autónomas, que el Gobierno regional tiene
un firme compromiso con los mejores servicios públicos
de calidad y con la reactivación de la economía. “Cuando
hablamos de déficit y de endeudamiento es más significa-
tivo saber en qué se gastan los presupuestos que cuánto se
gasta, y, por eso, el Gobierno de Castilla- La Mancha tie-
ne un firme compromiso con los servicios públicos de ca-
lidad -educación, sanidad y servicios sociales- y la reacti-
vación de la economía, en el marco del Pacto por Castilla-
La Mancha”.

Araújo explicó
que el endeudamien-
to de Castilla- La
Mancha es sosteni-
ble, ya que se mide
en relación al PIB, lo
que perjudica a la re-
gión porque tiene
una riqueza relativa-
mente reducida en el
conjunto del país. “Si
consideramos lo que
tenemos que pagar o
retraer para satisfacer
los intereses y amor-
tizar los préstamos

que van venciendo somos una de las comunidades autóno-
mas que menos recursos tiene que dedicar a este objetivo,
por lo que nuestro endeudamiento es más sostenible que el
de otros”, explicó. “Nuestro déficit y nuestra deuda es per-
fectamente asumible y pagable; de nuestro presupuesto,
sólo dos de cada 100 euros lo destinamos a gastos finan-
cieros, mientras que Madrid, por ejemplo, destina casi sie-
te de cada 100 euros y España, en su conjunto, destina cua-
tro”, explicó. “Por lo tanto, en Castilla- La Mancha
estamos muy por debajo de la media nacional en carga fi-
nanciera”. Cinco comunidades autónomas superan a la de
la región en carga financiera sobre ingresos corrientes.

“Desde el Gobierno de José María Barreda dedica-
mos recursos para garantizar el bienestar de los ciudada-
nos y a luchar contra la crisis, y esa es la dirección de nues-
tros prepuestos”, concluyó.

Araújo señala que es más significativo
saber en qué que cuánto se gasta 

María Luisa Araújo.

Castilla- La Mancha está por debajo de la media española en carga financiera,
con un 2% frente al 4%

Carga financiera sobre
ingresos corrientes

➲➲  Madrid: 6,9%
➲➲  Valencia: 4,8%
➲➲  Galicia: 3,5%
➲➲  Murcia: 3%
➲➲  La Rioja: 2,1%
➲➲ Castilla- La Mancha: 2%
➲➲  Media Nacional: 4%
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dades autónomas a finales
del tercer trimestre de 2010
ascendió a 13.061 millones
de euros, lo que equivale a
un 1,24% del PIB, y es
“compatible” con el objeti-
vo de estabilidad, que se si-
túa en un 2,4%.

Salgado señaló que ni
Castilla- La Mancha ni
Murcia recibirán ningún
tipo de sanción porque, en
su opinión, “la mejor san-
ción es la reputacional”.
Además, indicó que la he-
rramienta “de castigo” de
la que dispone el Estado
es la autorización de la
deuda; “la hemos ejercido
y las que no cumplen no
han visto autorizada la
emisión de la deuda, pese
a haberla solicitado”, se-
ñaló.

Cada
trimestre

Elena Salgado explicó
que la publicación de es-
tos datos se producirá to-
dos los trimestres, durante
los dos meses siguientes a
la finalización del trimes-
tre de referencia. 

El consejero de Salud y Bienestar
Social, Fernando Lamata, reclamó
al Gobierno central 200 millones de
euros por la aplicación de la Ley de
Dependencia, que es la aportación de
la Junta de Comunidades dentro de
los 350 millones que, en su totalidad,
supone el desarrollo de esta normati-
va al año en la región. El consejero
dijo que si el Gobierno central no
puede financiar la norma, “se debería
cambiar la ley o reducir las prestacio-
nes de la misma”.

Fernando Lamata explicó que, en
el acuerdo de financiación del Go-
bierno con las comunidades autóno-
mas para la Ley de Dependencia se
estableció una previsión de las pres-
taciones de las personas que tienen
derecho a recibir ayuda, en función
de unos baremos, ya que la ley tiene
carácter universal. Así, indicó que
cuando se redactó el acuerdo había
una previsión de 10.000 dependien-
tes en Castilla- La Mancha, “y, en re-
alidad, hay 37.000; esto hay que revi-
sarlo, y la financiación tiene que
aumentarse de manera muy impor-
tante”.

En este sentido, aseguró que la co-
munidad podría no haber reconocido
esta ampliación y no prestar ayuda a
más personas, “como hacen otras co-
munidades autónomas”. El consejero
manifestó que la ley “si se puede
cumplir, aplíquese, y si no se puede
financiar, revísese”.

Fernando Lamata señaló que “no
vale criticar a las comuni-
dades autónomas porque
se endeudan” cuando esa
deuda está generada por
la aplicación de una ley
nacional que “tiene que
tener financiación regio-
nal completa”. El conse-
jero apuntó que “le dis-
gusta profundamente”
que se critique la deuda
de las comunidades
cuando éstas están lle-
vando a cabo políticas
sociales contempladas en
leyes nacionales.

Por último, Lamata
destacó el “esfuerzo” de
Castilla- La Mancha, en
la aplicación de la ley,

que se ha visto plasmado en el dicta-
men del Observatorio de la Depen-
dencia, que sitúa a la región como la
primera en prestar las ayudas estable-
cidas en la normativa, y aseguró que,
no obstante, la Junta no va a dejar de
reconocer la prestación de las ayudas
a las personas que lo necesitan por-
que “es un derecho por ley”.

La Junta reclama el pago de la deuda 
por la Ley de Dependencia

Fernando Lamata.
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Castilla- La Mancha
está por encima de la me-
dia nacional en autóno-
mos incluidos en el siste-
ma de cese de actividad.
Según informa la Unión
de Profesionales y Traba-
jadores Autónomos de la
región, UPTA Castilla-
La Mancha, el efecto lla-
mada de la nueva Ley de
Prestación por Cese de
Actividad continúa im-
pulsando el incremento de
autónomos que se acogen
a la cotización por contin-
gencias profesionales, un
requisito indispensable

para poder optar a la pres-
tación en caso de cese in-
voluntario de la actividad
profesional. 

La media nacional de
autónomos cotizantes por
enfermedad profesional y
accidente laboral es del
18,02%, mientras que
Castilla-La Mancha se si-
túa 6,36 puntos porcen-
tuales por encima de esta
media, con el 24,38% de
los autónomos de la re-
gión. Así, de los 36.231
autónomos de Castilla- La
Mancha, están en este sis-
tema 8.463. El porcentaje

es, además, el más alto de
todo el país.

Desde UPTA se reco-
noce que la entrada en vi-
gor de la nueva Ley de
Prestación por Cese de
Actividad “ha sido la cau-
sante de este aumento ge-
neralizado de cotizantes, a
pesar del descenso gene-

ralizado de afiliados al
Régimen Especial de Tra-
bajadores Autónomos,
RETA, en los últimos me-
ses”.

Asimismo, la organi-
zación señala que conti-
nuará con el plan de di-
vulgación de esta nueva
ley hasta febrero, cuando

se cierra el plazo extraor-
dinario abierto por la ad-
ministración para benefi-
ciarse del pago por
contingencias profesio-
nales. El objetivo de UP-
TA Castilla- La Mancha
es alcanzar el 50% del
colectivo con estas con-
tingencias cubiertas.

Trabajador autónomo.

Castilla- La Mancha, 
por encima de la media
de autónomos con
derecho a desempleo

De los 36.231 trabajadores de la
región, cotizan en el sistema de cese
de actividad el 24,38%, el porcentaje
más alto de España
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La Diputación Provin-
cial de Albacete aprobó, con
el voto favorable del Psoe y
el voto en contra del Pp, el
presupuesto para el ejerci-
cio 2011, que se reduce, res-
pecto al de 2010, un 11%, y
asciende a 92.745.429 eu-
ros, de los cuales,
85.195.000 euros corres-
ponden a la Diputación;
7.586.986 a la Agencia de
Recaudación Tributaria; y
433.443, al Instituto de Es-
tudios Albacetenses.

El presupuesto ha sido
elaborado bajo las directri-
ces  y criterios recogidos en
el Plan Económico- Finan-
ciero para los ejercicios
2011 a 2013, con el objeto
de recobrar el equilibrio fi-
nanciero en términos de es-
tabilidad presupuestaria.

El presidente de la Di-
putación, Pedro Antonio
Ruiz Santos, reconoció la
situación de dificultad eco-
nómica a la que se enfrenta
la Diputación como conse-
cuencia de la reducción de
sus ingresos, “circunstan-
cia que obliga a priorizar a
la hora de distribuir los re-
cursos existentes”. En este
sentido, señaló que, de ca-
ra al próximo ejercicio, el
Plan Provincial de Obras y
Servicios dejará fuera a los
ayuntamientos de munici-
pios más grandes, con el
fin de mantener las inver-

siones en los de menos de
10.000 habitantes, que son
la mayoría de la provincia,
y en los que, “en muchos
casos, el proyecto que se
financia a través del Plan
de Obras y Servicios, POS
es la única obra que se ha-
ce en todo el año”.

Convenios

No obstante, la Diputa-
ción mantendrá su partici-
pación en los dos conve-
nios suscritos con el
Gobierno de Castilla- La
Mancha, para la realiza-
ción de obras en materia
hidráulica y de reparación
de caminos, de cuyas ac-
tuaciones “se están benefi-
ciando un número muy
importante de munici-
pios”, señaló. Lo mismo
ocurre con los fondos eu-
ropeos, que con una inver-
sión superior a los siete
millones de euros, se ma-
terializa en nuevas infra-
estructuras hidráulicas,
obras de mejora de la mo-
vilidad y accesibilidad a
núcleos urbanos y proyec-
tos para una gestión efi-
ciente de la energía. Pedro
Antonio Ruiz Santos ha
añadido que la Diputación
estará atenta a las nuevas
convocatorias de la Unión
Europea para poder captar
nuevos fondos.

“Al igual que los muni-
cipios pequeños no verán
mermado el apoyo de la
Diputación, también se re-
alizará un esfuerzo para
seguir colaborando con las
asociaciones socio- sanita-
rias”, aseguró el presiden-
te, que también explicó
que, en el capítulo de Per-
sonal, “los acuerdos al-
canzados con los sindica-

tos se llevarán a término,
lo que incluye no generar
nuevas plazas y sí amorti-
zar aquellas que llevan
años sin cubrirse”.

Ruiz Santos destacó
que una de las partidas
que más ha disminuido es
la de los gastos de Presi-
dencia, que han descendi-
do, desde 2008, un 38,8%,
al pasar de 1.113.000 a

681.000 euros.

Deuda

Al cierre de este ejerci-
cio, se prevé que el nivel
de endeudamiento de la
Diputación sea del
76,99%. Las inversiones
previstas para 2011 as-
cienden a 10.968.161 eu-
ros.

Pleno de la Diputación Provincial de Albacete.

El presupuesto de 
la Diputación para
2011 disminuye un
11%: 92 millones

La inversión a través de los planes
provinciales se destinará a los
municipios de menos de 10.000
habitantes 

Presupuesto de 2011

➲➲ Diputación: 85.195.000 euros.
➲➲ Agencia de Recaudación Tributaria: 7.586.986 euros.
➲➲ Instituto de Estudios Albacetenses: 433.443 euros.
➲➲ Total: 92.745.429.

➲➲ Disminuye un 11% respecto al del ejercicio de 2010.
➲➲ Nivel de endeudamiento previsto: 76%.
➲➲ Inversión: 10.968.161. 

El Partido Popular ca-
lificó el presupuesto de
“antisocial, restrictivo e
insolidario”. El vicepor-
tavoz del Pp en la Dipu-
tación, Constantino Be-
rruga, manifestó que el
Presupuesto supone “una
rebaja importante, sobre
todo lo que afecta a dota-
ción social y deportiva,
pero se mantienen los del
autobombo”. Berruga
manifestó que “las uni-
versidades populares de
los ayuntamientos, clu-
bes de lectura, academias
de música, grupos de Ac-
ción Local que desarro-
llan proyectos en el me-
dio rural, actividades
culturales, instalaciones
deportivas y planes de

empleo van a verse muy
castigados”.

Para el Pp, “los gastos
de protocolo también si-
guen siendo excesivos
para una época de crisis

mal gestionada por los
socialistas”, y señaló
que, en general, este pre-
supuesto “no defiende
los intereses de la pro-
vincia de Albacete”.

El Pp califica el presupuesto de
“antisocial, restrictivo e insolidario”

Constantino Berruga.
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Las obras de ampliación
del Complejo Hospitalario
Universitario de Albacete
comenzarán en febrero de
2011, según aseguró el dele-
gado de la Junta, Modesto
Belinchón, que recordó que
esta reforma “supone, prác-
ticamente, un nuevo hospi-
tal, ya que casi duplicará el
existente”. El proyecto, para

el que se invertirá, en una
primera fase, 90 millones de
euros, se encuentra en estos
momentos en fase de adju-
dicación; “se establece un
mes para la adjudicación
definitiva y mes y medio
para la firma del contrato y
que puedan empezar las
obras”, señaló.

Asimismo, indicó que,

en los primeros meses de
2011, también empezará a
construirse el primer tramo
de la Autovía del Júcar,
entre Albacete y Madrigue-
ras. “Se adjudicará de forma
inminente, en la última se-
mana de diciembre o la pri-
mera de enero”, señaló, y
explicó que, una vez adjudi-
cada, se tardará un mes y
medio para la firma del con-
trato y poder, así, iniciar las
obras. 

Respecto a la Autovía
Los Llanos, señaló que el
proyecto está en fase de re-
dacción; y la que conectará
los polígonos industriales
de Campollano y Romica,
está en fase de evaluación
ambiental. “Se cumplirá el

compromiso del presidente
de Castilla- La Mancha, Jo-
sé María Barreda, de que,
en 2012, el 95% de los ciu-
dadanos de la región estará
a 15 minutos de una vía rá-
pida”, aseguró. 

Belinchón repasó, junto
al resto de delegados pro-
vinciales, las principales ac-
tuaciones acometidas por el
Gobierno de José María Ba-
rreda, en sus diferentes áre-
as. “Si queremos cambiar el
modelo productivo, la edu-
cación es clave para formar
a las futuras generaciones; y
la sanidad y las prestaciones
sociales son esenciales”,
manifestó. “Sería impensa-
ble que al problema de la si-
tuación de desempleo, que

lamentablemente, sufren
muchas familias, se sumara
no tener unos sistemas de
sanidad, educación y presta-
ciones sociales de calidad,
que constituyen nuestras
prioridades”, añadió.

Dependencia

“Tenemos una de las
mejores prestaciones sanita-
rias del mundo”, señaló, y
destacó el hecho de que
Castilla- La Mancha haya
sido valorada con la mejor
nota en su aplicación de la
Ley de Dependencia. Expli-
có que la región destina una
media de 132 euros por per-
sona en esta norma, “cuan-
do en el conjunto de España

Modesto Belinchón, junto al resto de delegados provinciales.

Ayuda domiciliaria en la Ley de Dependencia.

Las obras del “nuevo”
Hospital de Albacete
empezarán en febrero

El primer tramo de la Autovía del
Júcar se adjudicará “de forma
inminente”

Recreación virtual de la ampliación del Hospital de Albacete, que duplicará al actual.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 26/12/2010.



crónicaAlbacete, 26 de diciembre de 2010 13

se dedican 102 euros y en
comunidades como Madrid
y Valencia apenas llega a
los 80 euros”. En Albacete,
en 2010, se han recibido
6.000 solicitudes, y se han
valorado 4.800. Para la apli-
cación de la ley, el Gobier-
no de Castilla- La Mancha
ha invertido en la provincia,
en 2010, 39 millones de eu-
ros. 

Además de las políticas
encaminadas a mejorar la
formación y el acceso al
empleo, el delegado destacó
las destinadas a dinamizar
el sector empresarial. Asi-
mismo, resaltó “el empeño”
del Gobierno de José María
Barreda con la educación,
que se ha visto materializa-
do en la aprobación de la
Ley de Educación de Casti-
lla- La Mancha. “La región
será la primera comunidad
autónoma que destinará el
6% de su PIB a políticas
educativas”, recordó.

“Respondiendo al com-
promiso del presidente, des-
de el curso pasado las Es-
cuelas Infantiles que
escolarizan al alumnado en-
tre los cero y los tres años
pasaron al ámbito de com-
petencia en la coordinación
y regulación de la Conseje-
ría de Educación, Ciencia y
Cultura”, añadió.

Incendios

También recordó “la ex-
celente campaña de incen-
dios” que ha tenido este año
la provincia, y destacó la
contratación del personal
con carácter continuado du-
rante los doce meses del
año, lo que “favorece la es-
tabilidad y profesionaliza-
ción de la plantilla, cum-

pliendo la promesa del pre-
sidente Barreda con este co-
lectivo”.

En el ámbito de energías
renovables, señaló que, “se-
gún la Estadística Energéti-
ca de Castilla- La Mancha
publicada por la Agencia
Regional de la Energía, la
provincia genera tanta ener-
gía, sólo de fuentes eólicas,
como consume”.. 

Crisis y Pacto

“El efecto más preocu-
pante de la crisis para el
Gobierno regional son las
personas que, por una u
otra circunstancia, han per-
dido su empleo”, aseguró,
y, por ello, se apeló a “la
unión y el trabajo conjunto
y coordinado con los agen-
tes sociales para elaborar
un diagnóstico de la situa-
ción y poner en marcha el
tratamiento que permitiera,
por una parte, paliar los
efectos de la crisis y, por
otra, desencadenar una di-
námica que garantice que,
una vez pasada esta coyun-
tura, Castilla- La Mancha y
Albacete estén aún en me-
jor disposición para hacer
frente a los grandes retos
del futuro, y para edificar
un porvenir con mayor pro-
greso, desarrollo y bienes-
tar”. Este trabajo fructificó
en el Pacto por Castilla- La
Mancha, resaltó, que se ha
empleado como hoja de ru-
ta para la consecución de
estos objetivos.

A pesar de esta coyuntu-
ra, el delegado destacó que
este año han visto a la luz
proyectos “que serán clave
para el futuro de Albacete,
como la llegada del Ave y el
Plan de Barrios”.

Llegada del Ave a la estación de Albacete Los LLanos.

Actuaciones de la Junta,
en Albacete

Empleo
➲➲ 29.153 personas han mejorado su formación con una inversión de 49,7 millones de

euros.
➲➲ 2.710 personas han trabajado a través del Plan de Choque, con una inversión de más

de 14 millones de euros.

Vicepresidencia y Consejería de Economía y Hacienda
➲➲ Ayudas destinadas a dinamizar el sector empresarial han alcanzado un montante

cercano a los 39 millones, que han supuesto una inversión inducida de 196 millones de
euros.

➲➲ Las ayudas a la inversión empresarial en esta legislatura han permitido la creación
de 2.400 empleos y al mantenimiento de 9.900.

Salud y Bienestar Social
➲➲En la Ley de Dependencia, se han recibido 6.000 solicitudes y se han va-

lorado 4.800.
➲➲ Construcción del Centro Social de Elche de la Sierra.
➲➲ Equipamiento del Centro Social de Valdeganga.
➲➲ Reforma del Centro de Discapacitados de Villarrobledo.
➲➲ Equipamiento del centro de Cocemfe de Albacete.
➲➲ Construcción de los Centros de Atención Temaprana de La Roda y de Liétor.
➲➲ Equipamiento del Centro de Discapacitados de Abengibre.
➲➲ Construcción de una vivienda tutelada en Bogarra.
➲➲ En fase de obras los Centros de Salud de Caudete y Elche de la Sierra.
➲➲ Finalizados los Centros de Salud de Viveros, Povedilla y Paterna del Madera.
➲➲ Proyecto de ampliación y reforma del Hospital de Hellín.
➲➲ Adjudicación de las obras del Complejo Hospitalario Universitario de Albacete.

Educación, Ciencia y Cultura
➲➲ Nueva titulación de Farmacia, con 50 alumnos matriculados.
➲➲ Ciclo Superior de Telecomunicaciones y los cursos de postgrado de Aeronáutica e

Informática.
➲➲ Inversión de 2,2 millones de euros para la adecuación y mejora de los centros edu-

cativos, en los que se han realizado 70 actuaciones.
➲➲ Inversión de 26 millones de euros para grandes reformas y ampliaciones significa-

tivas de centros educativos.

Agricultura y Medio Ambiente
➲➲ Gestión de más de 250 millones de euros en apoyo del sector agrario y ambiental. 
➲➲ Anticipo del pago de las ayudas PAC a 13.970 agricultores y ganaderos, por un im-

porte de 34 millones de euros.
➲➲ Aprobación de 29 planes de reestructuración del viñedo, con una superficie de

15.700 hectáreas correspondientes a 2.546 viticultores.

Ordenación del Territorio y Vivienda
➲➲ Promoción de 330 viviendas de protección pública.
➲➲ Inversión de 200 millones de euros para el acondicionamiento y refuerzo de las ca-

rreteras.
➲➲ Llegada del Ave a Albacete.
➲➲ Inversión de 30 millones de euros al Plan de Barrios y Pedanías.Obras del Plan de Barrios.
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Entrevista
CCaarrmmeenn  OOlliivveerr
Alcaldesa de Albacete

“La llegada del Ave nos consolida
como nudo de comunicaciones”

Crónica: En unos días con-
cluirá el último año completo
del mandato. ¿Qué balance
hace de este periodo en la ciu-
dad de Albacete?

Carmen Oliver: Nos ha to-
cado vivir un momento econó-
mico difícil, en el que muchas
personas lo están pasando mal y
nuestros esfuerzos han ido diri-
gidos a la atención a las perso-
nas. Desde el momento en que
tomé posesión como alcaldesa
de la ciudad, mi compromiso si-
gue siendo con los albaceteños
y albaceteñas, me comprometí a
seguir desarrollando todos los
proyectos que estaban en mar-
cha y atraer otros nuevos. Mi
primera actuación como alcal-
desa fue el Plan de Calidad Ve-
cinal en Barrios y Pedanías, un
plan participado con los vecinos
y vecinas, gracias al compromi-
so de José María Barreda y
del Gobierno Regional de Casti-
lla- La Mancha, 60 millones
destinados a generar empleo,
reactivar a las empresas, mejo-
rar infraestructuras, a embelle-
cer nuestra ciudad. Ahora, no es
el momento de hacer un balance
de legislatura; hasta la cita con
las urnas, hay que seguir traba-
jando, con la misma intensidad
e ilusión, para que la ciudad si-
ga siendo la gran ciudad que es.
Estamos generando oportunida-
des y asumiendo retos de futuro
para seguir avanzando.

C.: ¿Qué línea de trabajo
va a seguir hasta las próximas
elecciones municipales de ma-
yo?

C.O.: Seguiré trabajando co-
mo lo he venido haciendo hasta
hoy; de la mano de la ciudada-
nía, de una manera participada

y responsable. Soy la alcaldesa
de Albacete y ese es mi com-
promiso con la ciudad, gobernar
para todos los albaceteños y al-
baceteñas, atendiendo de lo pe-
queño a lo grande, porque todo
es necesario y siempre con el
mismo objetivo: gobernar para
las personas.

Calidad de vida

C.: Recientemente, Albace-
te fue elegida como una de las
ciudades con mejor calidad de
vida del país.

C.O.: Fue una excelente no-
ticia, conseguida gracias a to-
dos los albaceteños y albacete-
ñas, que son los que han hecho
posible que nuestra ciudad sea
elegida la octava ciudad de Es-
paña para vivir, con lo que ello
implica, calidad de vida, bie-
nestar, accesibilidad, movili-
dad, etc. Es un orgullo y tam-
bién una responsabilidad que

nos motiva a seguir trabajando
ante los nuevos retos que tene-
mos. De nuevo, hay que dar las
gracias a todos los vecinos y ve-
cinas de Albacete porque si
nuestra ciudad es lo que es gra-
cias a ellos y a ellas.

C.: En numerosas ocasio-
nes se ha referido a que Alba-
cete no ha perdido ninguna de
sus oportunidades. ¿A cuáles
se refiere?

C.O.: En la época tan difícil
en la que estamos, no hemos
perdido ni una sola oportuni-
dad. Han sido más de 4.000 los
empleos creados a través de los
Fondos Estatales, planes de em-
pleo, del Plan de Barrios, etc.

Hace unos días inaugurába-
mos una nueva estación de alta
velocidad, un edificio moderno,
sostenible, bajo criterios de
ahorro y eficiencia energética,
al mismo tiempo que llegaba el
primer Ave a Albacete, mejo-

rando nuestras comunicaciones
y potenciando nuestra situación
estratégica.

Hemos abierto más espacios
para los jóvenes, un nuevo cen-
tro de autonomía personal y
prevención de la dependencia,
donde más de 350 personas par-
ticipan en programas y terapias;
un nuevo espacio para la parti-
cipación, etc.

También estamos celebrando
el III Centenario de la confir-
mación de la Feria, una gran
oportunidad cultural, comercial,
económica, para Albacete. 

En definitiva, aprovechar to-
das aquellas iniciativas para ge-
nerar empleo, dinamizar la eco-
nomía y proyectar la ciudad,
con una gran colaboración inte-
radministrativa, atrayendo a
empresas para que se instalen
en Albacete;

Otro ejemplo más, Albacete
ha sido la ciudad elegida para
que el Centro del Control del
Tráfico ferroviario de toda la lí-
nea Madrid -Levante se instale
aquí; son más de 150 puestos de
trabajo cualificado; y el Parque
Científico y Tecnológico, con
60 investigadoras e investiga-
dores llegados de todas partes
del mundo. Son oportunidades
de empleo, de futuro y de pre-

“Albacete ha sido la
ciudad elegida para

que el Centro del
Control del Tráfico

ferroviario de toda la
línea Madrid -Levante
se instale aquí; son
más de 150 puestos

de trabajo cualificado”

La alcaldesa de Albacete, Carmen Oliver, señala que, en tiempos de dificultad económica,
centra su esfuerzo en la atención a las personas. Además, destaca que Albacete es un 
ejemplo de participación ciudadana, ya que muchas de las actuaciones municipales se 

llevan a cabo desde el consenso y el diálogo social.
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sente para la ciudad y en esa lí-
nea es en la que estoy trabajan-
do y seguiré haciéndolo.

Empleo

C.: El empleo es uno de los
aspectos que más perjudica-
dos están saliendo de la crisis
económica. ¿Qué medidas se
han puesto en marcha para
paliarlo?

C.O.: La actual situación
económica es global; desde el

Ayuntamiento hemos apoyado
todas aquellas medidas que nos
han venido de otras administra-
ciones para generar empleo, ya
que los ayuntamientos no tienen
competencia directa sobre esta
materia. Aún así, quisiera agra-
decer tanto a la Junta de Comu-
nidades de Castilla- La Mancha
como al Gobierno de España las
iniciativas que han promovido
para la creación de empleo. 

Como comentaba anterior-

mente, han sido más de 4.000
empleos directos creados a tra-
vés del  Plan de Choque de la

Junta, de los Planes de Acción
Local por el Empleo; de los dos
Fondos Estatales, del Plan de
Barrios, del proyecto Urbanitas,
etc. 

Plan de Barrios

C.: Con el Plan de Barrios
bastante avanzado, ¿en qué
beneficios ha repercutido pa-
ra la ciudad?

C.O.: Fue mi primer proyec-
to como alcaldesa de Albacete,
con el compromiso del presi-
dente de Castilla-La Mancha.
Es un plan ambicioso, donde los
vecinos y vecinas de Albacete,
en un ejercicio responsable de
ciudadanía, nos trasladaron que
querían mejorar en sus barrios y
pedanías, con una inversión de
60 millones de euros. Es un
Plan consensuado, que recoge
la remodelación de todos los
barrios, mejorando saneamien-
to, accesibilidad, pavimento,
iluminación, jardines… y que
en un momento de gran dificul-
tad económica, genera empleo.
Estoy muy orgullosa de este
proyecto, y me da pena que ha-
ya quien lo negara durante mu-
cho tiempo, generara dudas…
pero el tiempo pone todo en su
sitio, y ahora podemos compro-
bar cómo los barrios se van
transformando, desde reformas
integrales, cambios de acerado
y alcantarillado, ornamenta-
ción, mobiliario urbano, etc.

Medio ambiente

C.: La defensa del medio
ambiente es una de sus consig-
nas en la gestión municipal.
¿Qué actuaciones se han reali-
zado en esta materia”

C.O.: Esta situación econó-
mica ha dejado claro que nece-
sitábamos un cambio del mode-
lo productivo dirigiendo nuestra
actividad económica hacia sec-

tores de actividad con valor
añadido, las nuevas tecnologías,
energías renovables o “lim-
pias”, hacia la innovación e in-
vestigación, y en el caso de Al-
bacete, hacia la biomedicina,
robótica o aeronáutica, entre
otras.

Los grandes cambios en el
sistema productivo vienen de la
mano de un compromiso firme
y responsable con el medio am-
biente, con el objetivo de cuidar
y preservar nuestro entorno vi-
tal; tenemos el deber de dejar a
nuestros hijos e hijas un mundo
mejor que el que hemos recibi-
do y para ello hay que ser res-
ponsables en el consumo, apos-
tando por medidas de ahorro y
eficiencia energética, en el de-
sarrollo sostenible de las ciuda-
des… Así, en Albacete aposta-
mos por un modelo de ciudad
sostenible y respetuosa con el
medio ambiente, hemos amplia-
do en más de 40 kilómetros el
carril bici, rebajamos las aceras
para impulsar un modelo de
movilidad sostenible, aprove-
chamos las cubiertas de los edi-
ficios públicos para generar
energía limpia, apostamos por
un transporte urbano colectivo
de calidad, cuidamos y amplia-
mos nuestras zonas verdes…
Son muchas las iniciativas que
realizamos para mejorar nuestro
entorno porque significa mejo-
rar la calidad de vida de las per-
sonas. Este año, el Día Mundial
de la Salud llevaba por lema
'Mil ciudades, mil vidas' y ha-
blaba de fomentar el desarrollo
sostenible con espacios para la
convivencia dentro de las ciu-
dades como garantía de salud y
es, en esta línea, en la que veni-
mos trabajando en los últimos
años en el Ayuntamiento de Al-
bacete.

C.: ¿Qué objetivos preten-
den alcanzar con la puesta en
marcha de la Ordenanza Cívi-
ca?

C.O.: Esta ordenanza es fru-
to de un trabajo consensuado de
muchas organizaciones y perso-
nas, jóvenes, comerciantes, sin-
dicatos, empresarios, vecinos,
policía, administraciones, Foro
de la Participación… Con ella
pretendemos mejorar la convi-
vencia y regular el uso de los
espacios públicos, buscando un
equilibrio, respetando el dere-
cho al ocio de una parte de la
ciudadanía y el derecho al des-
canso de otra parte de los veci-

“Se han creado más
de 4.000 empleos 

directos, a través del
Plan de Choque de la
Junta, de los Planes

de Acción Local por el
Empleo; de los dos

Fondos Estatales, del
Plan de Barrios, del

proyecto 
Urbanitas, etc”

“Estoy muy 
orgullosa del Plan de
Barrios, y me da pena

que haya quien lo 
negara durante 
mucho tiempo, 

generara dudas… pero
el tiempo pone todo

en su sitio”

“En Albacete 
apostamos por un 
modelo de ciudad 

sostenible y respetuosa
con el medio ambiente,
hemos ampliado en más

de 40 kilómetros el 
carril bici, rebajamos 

las aceras para 
impulsar un modelo de
movilidad sostenible...”
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nos y vecinas. Está claro que
hay nuevas formas de relacio-
narse de los y las jóvenes pero
la prohibición nunca es una fór-
mula para conseguir adecuar los
derechos de las diferentes par-
tes; hay que trabajar la educa-
ción, la formación y el respeto,
y eso es lo que pretende esta or-
denanza, que como digo ha es-
tado consensuada por todas las
partes implicadas.

Comercio

C.: El comercio es otro de
los sectores más perjudicados

por la crisis. ¿Qué medidas se
han adoptado para dinamizar
al sector?

C.O.: La Mesa del Comercio,
con representantes de todas las
partes trabaja para la dinamización
del comercio; además, hay planes
específicos. Desde el Ayuntamien-
to mantenemos convenios con la
Cámara de Comercio, con FEDA,
con los parques industriales, con
asociaciones de comerciantes…
Hace ya casi dos años remodela-
mos la plaza Mayor; también se
han mejorado muchas calles gra-
cias al Plan de Barrios y a los Fon-
dos Estatales; hemos dinamizado

el comercio; o potenciado sectores
como el artesano, inaugurábamos
hace poco el centro de promoción
artesana Villacerrada; contamos
con diferentes ferias como la navi-
deña o el mercado medieval; se es-
tá trabajando en la priorización de
la peatonalización del centro den-
tro del proyecto de Albacete como
centro comercial abierto. Son mu-
chas las iniciativas, siempre parti-
cipadas que estamos llevando a ca-
bo.

Ave

C.: Finalmente, llegó el Ave
a Albacete. ¿Qué beneficios
supone, tanto para el ámbito
económico y empresarial co-
mo para la población en gene-
ral?

C.O.: La llegada del Ave nos
consolida como nudo de comuni-
caciones. La ciudad  está ya co-
nectada con Ave con Madrid, y
continúan las obras para conectar-
nos con Alicante, Valencia y
Murcia. Los vecinos y vecinas ve-
rán cómo se reduce en más de 30
minutos el trayecto a Madrid. Se-
guimos manteniendo nuestros tre-
nes convencionales al igual que
nuestros mercancías, y a través de
la Alta Velocidad ampliamos la
oferta y el número de plazas para
poder  ir a Madrid en Alta Veloci-
dad. En definitiva, mejoramos
nuestra comunicación con el cen-
tro y el Levante. La llegada del
Ave mejorará nuestra situación

estratégica y nuestro turismo.
Gracias a la nueva estación y

a la llegada del Ave, Albacete
va a estar mejor comunicado, se
va a generar más oportunidad
de negocio con el Levante y con
el centro de la península. Los
empresarios y empresarias ya se
han mostrado satisfechos con la
Alta Velocidad , porque junto a
la mejora en la red de carreteras
y el aeropuerto de Albacete, el
potencial de nuestra ciudad se
convierte en una realidad inne-
gable que sin duda beneficia a
toda la ciudadanía.

Además, el entorno de la esta-
ción ha experimentado un cambio
extraordinario, con nuevas zonas
verdes, mobiliario, aparcamiento
y también se ha  dinamizado eco-
nómicamente, con mas comer-
cios, zonas y espacios de ocio y
tiempo libre, … se está generando
empleo directo e indirecto tanto
en el comercio de la estación Al-
bacete-Los Llanos y en los esta-
blecimientos de alrededor. Igual-
mente, se van a crear más de 150
empleos a través del  Centro de
Control de Tráfico Ferroviario al
Levante que está ubicado en Al-
bacete controla toda la línea Ma-
drid-Levante. Es, sin duda, una
gran oportunidad para Albacete.
Consolidamos la tradición ferro-
viaria de nuestra ciudad.

También estamos trabajando
para que Albacete cuente con
una zona logística y de puerto
seco.

Turismo

C.: Los últimos datos turís-
ticos conocidos apuntan a un
aumento del turismo tanto en
la provincia como en la ciu-
dad. ¿A qué cree que es debi-
do, teniendo en cuenta que, a
nivel estatal, los datos son ne-
gativos?

C.O.: En Castilla- La Mancha
y en Albacete tenemos muchas
fortalezas tanto como región, co-
mo provincia y como ciudad. No
podemos competir con el sol y
playa, pero en turismo de interior,
cultural o de congresos podemos
tener un puesto muy destacado.
En esa línea venimos trabajando
desde hace unos años, y está dan-
do buenos resultados. Además, no
hay que olvidar que el III Cente-
nario de la confirmación de la Fe-
ria ha supuesto un impulso a las
iniciativas turísticas, de promo-
ción y de proyección de la ciudad.

“Mantenemos
convenios con la

Cámara de Comercio,
con FEDA, con los

parques industriales,
con asociaciones de

comerciantes…” 

“Seguimos 
manteniendo 

nuestros trenes 
convencionales al
igual que nuestros

mercancías, y a 
través de la Alta 

Velocidad ampliamos
la oferta y el número
de plazas para poder

ir a Madrid en Alta
Velocidad”
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Congresos nacionales e interna-
cionales, viajes de prensa interna-
cional especializada, conciertos,
exposiciones…la oferta turística
de Albacete se está consolidando
y pretende arraigarse con unas ra-
íces fuertes para que el sector del
turismo sea un ámbito donde
crezcan nuevos empleos.

Participación

C.: ¿Qué peso tiene la par-
ticipación ciudadana en la to-
ma de decisiones?

C.O.: Albacete es un ejemplo
de participación ciudadana. El Fo-
ro de la Participación, los presu-
puestos participados, el tejido aso-
ciativo, las diferentes mesas y
consejos municipales…El Ayun-
tamiento de Albacete es la casa de
todas las albaceteñas y albaceteños
y así me gusta trabajar. Hablába-
mos antes del Plan de Barrios,
pues es el resultado de muchas ho-
ras de trabajo con los vecinos y ve-
cinas para conocer las necesidades
de sus calles, de sus plazas, de sus
barrios… Es un ejemplo de parti-
cipación, como la mesa de movili-
dad, la mesa del comercio, la mesa
del diálogo social, etc. y en esa lí-

nea quiero seguir trabajando por-
que es la manera como entiendo la
política, participando, escuchando,
dando voz y de la mano de los ve-
cinos y vecinas, con una ciudada-
nía crítica y responsable porque
eso es lo que nos va permitir mejo-
rar y avanzar.

C.: Por último, ¿qué men-
saje lanza a los ciudadanos, en
estas fechas navideñas?

C.O.: Mis mejores deseos para
todos los albaceteños y albaceteñas,
en especial, para aquellos que están
pasando dificultades, a los que se
encuentran lejos de sus familiares, a

los que tienen que pasar estos días
en un hospital. Os deseo a todos
unas felices fiestas de Navidad, que
nadie se sienta solo en estos días y
que tengamos un Año Nuevo lleno
de ilusiones, felicidad, solidaridad y
éxitos.

Alicia Cobo

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 26/12/2010.



crónica18 Albacete, 26 de diciembre de 2010

Entrevista
FFrraanncciissccoo  PPaarrddoo
Presidente de las Cortes de Castilla- La Mancha

“La crisis económica no puede ser una
excusa para recortar derechos sociales”

Crónica: ¿Qué balance hace
del trabajo desarrollado en las
Cortes regionales durante
2010? 

Francisco Pardo: Muy útil y
fructífero para los ciudadanos de
Castilla- La Mancha. Creo que
hemos aprovechado el tiempo,
que el Gobierno ha presentado
muchas iniciativas y que los gru-
pos políticos han ejercido control
al Ejecutivo. Y con más acuerdo
del que pueda parecer, porque de
34 leyes que se han aprobado en
lo que va de Legislatura, 17 lo
han sido por unanimidad. Hasta el
momento en que le hablo se han
celebrado 73 plenos, 318 debates
generales, se han contestado casi
1.000 preguntas orales y se han
tramitado más de 50.000 peticio-
nes de documentación y pregun-
tas escritas.

Leyes
importantes

C.: ¿Cuáles son las medidas,
a su juicio, más relevantes, que
se han adoptado?

F.P.: Durante este año se han
aprobado leyes muy importantes
que tienen su incidencia en el día a
día de los ciudadanos de Castilla-
La Mancha, como la Ley de Co-
mercio, la Ley de Derechos y De-
beres de las personas en materia de
salud, la Ley de Educación y la ley
para establecer medidas de apoyo
al sector empresarial de la región.
Otras leyes también importantes
han sido la Ley de Cooperativas, la
Ley de Igualdad entre Mujeres y
Hombres, la Ley de Seguridad y
Salud en el trabajo y las encamina-
das a reducir el déficit público y a
reordenar el sector público de la
Junta. Este periodo de sesiones fi-
naliza con la aprobación de los
presupuestos generales de la co-
munidad autónoma para 2011, la

Ley de Garantía de Vivienda, y la
de Familias Numerosas.

Pacto

C.: El Pacto por Castilla- La
Mancha es, quizás, uno de los
acuerdos más relevantes que,
aunque se tomó en 2009, ha de-
sembocado en medidas para pa-
liar los efectos de la crisis en estos
dos años. ¿Qué se ha logrado, a
través de este acuerdo?

F.P.: El Pacto por Castilla-La
Mancha fue una herramienta que
José María Barreda puso encima
de la mesa para afrontar la crisis
económica. El presidente tendió la
mano a empresarios, sindicatos y
colectivos e instituciones de la re-
gión para que todos juntos sumára-
mos esfuerzo y trabajo contra la si-
tuación adversa que estamos
atravesando. El Pacto por Castilla-
La Mancha nos ha dado unión y una
hoja de ruta para que los efectos de
la crisis sean los menos posibles; es

un ejemplo de cómo gobierna José
María Barreda, en coalición con la
sociedad. Creo que los efectos han
sido positivos porque ha servido pa-
ra mantener la actividad económica
en la región.

C.: A pesar de las lluvias caí-
das, el agua continúa estando de
actualidad política, por las reivin-
dicaciones de Murcia y Valencia.
¿Seguirá Castilla- La Mancha de-
fendiendo sus propias reivindica-
ciones, en materia hídrica?

F.P.: Gota a gota y plan a plan,
Castilla- La Mancha seguirá defen-
dido sus derechos en materia de
agua. El último ejemplo es la batalla
para cerrar los pozos de sequía en la
cuenca del Segura y para evitar que
no se abran otros nuevos, como ha
asegurado la presidenta de la Confe-
deración Hidrográfica. El agua es
futuro y Castilla -La Mancha lo ne-
cesita para su desarrollo. Junto a los
ciudadanos de Castilla- La Mancha
seguiremos defendiendo nuestros

derechos. Otros han querido que-
darse en la orilla de Murcia y Valen-
cia defendiendo sus intereses. 

Elecciones

C.: En mayo se celebran elec-
ciones autonómicas y regionales.
¿Qué línea de trabajo va a seguir
el Gobierno regional hasta enton-
ces?

F.P.: Mal haríamos si en lugar
de preocuparnos de los ciudadanos
estuviéramos más pendientes de las
encuestas. Cada día tiene su afán y
el de ahora es estar cerca de los ciu-
dadanos, gobernando para sacar
adelante Castilla- La Mancha y
nuestros pueblos, tomando medidas
para que haya más empleo, para
ayudar a empresas y autónomos a
generar trabajo, también para que
nadie se quede tirado por el camino,
para tener la mejor educación, sani-
dad y atención a nuestros mayores.
Es lo que tenemos que hacer ahora,
porque las elecciones ya llegarán y
estoy seguro de que los ciudadanos
valorarán más a quien ha trabajado
día a día y ha estado a su lado inten-
tado solucionar sus problemas que a
quien está sentado esperando a que
caiga la fruta madura.

C.: ¿Es el Estado del Bienestar
una seña de identidad del Gobier-
no de José María Barreda?

F.P.: Por supuesto. Le doy un
dato: más del 60% de los presupues-
tos de la comunidad autónoma para
2011 se dedicarán a Sanidad, Edu-
cación y Bienestar Social. El presu-
puesto para 2011 es de 8.616 millo-
nes de euros, un 5% menos que en
2010. Es austero y el reto es gestio-
nar todavía mejor para hacer más
con menos dinero. Hay recortes im-
portantes, pero no en lo que ha sido
una seña de identidad, como dice,
en la política del Gobierno de José
María Barreda. En Castilla-La Man-

Francisco Pardo señala, sin ninguna duda, que la llegada del Ave a Albacete como el hecho más
destacado del año, y critica la actitud del Partido Popular local con este tema: “están en el tren

equivocado y han perdido el tren en el que viajan las gentes de bien de nuestra tierra”

José María Barreda, durante la celebración del Pacto por Castilla- La Mancha.
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cha tenemos muy claro que la crisis
económica no puede ser una excusa
para recortar derechos sociales.

C.: Como secretario general
del Psoe en Albacete, ¿qué men-
saje lanza a los ciudadanos de la
provincia que peor lo están pa-
sando en estos tiempos de dificul-
tad económica?

F.P.: El Psoe seguirá estando
cerca de las personas que peor lo es-
tán pasando y seguirá trabajando y
haciendo todo lo posible para salir
cuanto antes de la crisis. Debemos
ser optimistas, confiar en nuestras
posibilidades y huir de los profetas
de la catástrofe y del cuanto peor
mejor. De la crisis no se sale con la-
mentos y con pesimismo. Se sale
con esfuerzo, sacrificio e ilusión,
como ya hemos demostrado en
otras situaciones también complica-
das. Creo que estamos en un mo-
mento en el que los ciudadanos nos
exigen responsabilidad, rigor,
acuerdo y unión, y el Psoe de Alba-
cete estará en ese camino.

Ave y Pp

C.: ¿Qué hechos más relevan-
tes destacaría de los acontecidos,

este año, en Albacete?
F.P.: Albacete ha caminado con

paso firme a pesar de la crisis. Fa-
cultad de Medicina, autovía de
Los Viñedos, la licitación de dos
tramos de la autovía Albacete-
Cuenca, la ampliación del Com-
plejo Hospitalario de Albacete,
Jardín Botánico, el III Centena-
rio de la Feria de Albacete, los
parques Científico, Tecnológico y
Aeronáutico, el Instituto de
Aguas Nuevas, por no hablar del
Plan de Barrios, son algunos de
esos hechos relevantes. Pero creo
que el hecho del año para Albacete

es la llegada del Ave a nuestra ciu-
dad. Fue un día para sentir orgullo
por ser de Albacete y de Castilla- La
Mancha. Ha sido una semana histó-
rica para Albacete y Castilla-La
Mancha, porque Albacete sigue
siendo nudo de comunicaciones, es-
tá con letras mayúsculas en el mapa
del tren de alta velocidad y porque
Castilla- La Mancha es la única re-
gión que tiene sus capitales de pro-
vincia conectadas a la alta velocidad
y la única que tiene una línea de
Ave regional, conectando Albacete,
Cuenca y Toledo. 

Recuerdo ahora cuando Aznar

descalificaba la propuesta de Cas-
tilla- La Mancha, con José Bono
a la cabeza, diciendo que “a los
que piden un Ave con paradas allí
y allá, en todos sitios, les digo lo
que me dijo un amigo mío: para
eso es mejor un tranvía, que es
más barato”. 

Me ha entristecido también escu-
char a otros líderes del Pp de Alba-
cete hablar mal del Ave. A Marcial
Marín diciendo que es una “mula
coja” o a Carmen Bayod califican-
do la estación de muro. O Cospe-
dal, que agarró una pancarta nada
más aparecer por la región y cuando
llega el Ave no está. ¿Cómo es po-
sible que estuviera ausente en un día
tan importante para la región y para
Albacete?

Pero Esperanza Aguirre les pu-
so en vía muerta. Se alegró de la lle-
gada del Ave y dijo alto y claro que
Castilla- La Mancha es la primera
comunidad autónoma que tiene to-
das sus capitales de provincia uni-
das por Alta Velocidad. Los diri-
gentes del Partido Popular de
Albacete están en el tren equivoca-
do y han perdido el tren en el que
viajan las gentes de bien de nuestra
tierra.

Alicia Cobo
José María Barreda, los Príncipes de Asturias, José Bono y José Blanco, a la llega-
da del tren Ave, durante la inauguración de la línea Madrid- Albacete.
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Entrevista
PPeeddrroo  AAnnttoonniioo  RRuuiizz  SSaannttooss
Presidente de la Diputación Provincial

“La Diputación no va a renunciar 
a la prestación de ningún servicio”

Crónica: La Diputación Pro-
vincial ha contado este año con un
presupuesto inferior al de 2009.
¿Ha perjudicado a las prestacio-
nes e inversiones que realiza la
institución en los municipios de la
provincia? 

Pedro Antonio Ruiz Santos:
No ha afectado para nada, porque
ese recorte que se ha producido en
2010, y que también se va a produ-
cir en 2011, ha repercutido en aque-
llas partidas más prescindibles, co-
mo, por ejemplo, la de la propia
Presidencia, que, desde 2008, ha
disminuido un 38,8%. Casi todas las
partidas se han mantenido, gracias,
también, a los remanentes que tení-
amos de ejercicios anteriores. Lo
fundamental es que los colectivos,
sobre todo los de autoayuda y los
socio- sanitarios, y los ayuntamien-
tos, no se han visto perjudicados, a
pesar del ejercicio de austeridad que
estamos ejerciendo.

Planes
provinciales

C.: ¿Cómo se presenta el año
2011?

P.A.R.: 2011 también será un

año complicado. El presupuesto
es menor. Se va a hacer un recor-
te en los planes provinciales, que
se prestaban hasta ahora en el
100% de los municipios. En esta
ocasión, irán destinados a todos
los municipios, excepto a los ma-
yores de 10.000 habitantes, que
son cinco, porque estos ayunta-
mientos tienen la capacidad de
conveniar con la Junta de Comu-
nidades, como el propio Ayunta-
miento de Albacete, que está re-
cibiendo muchos millones para
el arreglo de sus calles. Se trata
de hacer una discriminación po-
sitiva, a favor de los municipios
más pequeños; un ejercicio de
solidaridad de los ayuntamientos
más grandes con los más reduci-
dos.

Los colectivos sociales van a se-
guir recibiendo la misma ayuda, y
las partidas que creemos que pue-
den esperar, se incorporarán en
2012. 

76% de deuda

C.: ¿Cómo se ha reducido la
deuda de la institución, en los úl-
timos años?

P.A.R.: Cuando empezamos a
trabajar este equipo de Gobierno
en la Diputación, en 1999, el ín-
dice de endeudamiento estaba en
el 138%. Actualmente, para
2011, va a estar cifrado en ape-
nas un 76%, porque lo que he-
mos ido haciendo es contención
de esa deuda. Sin embargo, lo
que estamos consiguiendo es
captar fondos de otras adminis-
traciones para llegar a acuerdos
importantes, como los fondos eu-
ropeos, estatales y regionales,
para la mejora de acceso de ca-
minos, eficiencia energética,
obra hidráulica, etc.

C.: ¿De qué servicios no piensa
prescindir la Diputación, a pesar
de los tiempos económicos que
atraviesan todas las administra-
ciones?

P.A.R.: La Diputación no va
a renunciar a la prestación de
ningún servicio. De entrada,
hay partidas que tienen menos
cantidades y otras que, en eje-
cución de presupuesto en 2011,
con los remanentes de tesorería,
podremos ir solventando en
función de su necesidad. Lo que

hacemos es una contención,
porque de lo contrario sería una
irresponsabilidad, pensar que el
dinero es ilimitado y que pode-
mos acudir a todas las peticio-
nes económicas. 

Servicios

C.: ¿Qué papel juega la Di-
putación para las localidades,
en especial, para las más peque-
ñas?

P.A.R.: La Diputación presta
servicios supramunicipales muy im-
portantes, como el de recogida de
residuos sólidos urbanos, a través
del Consorcio Provincial de Medio
Ambiente; llevar la cultura a todos
los municipios, a través de Cultural
Albacete; y para garantizar la ayuda
a domicilio, a través de los Servicios
Sociales de la institución. Luego,
además, alcanzamos acuerdos con
otras administraciones para realizar
inversiones en materia hidráulica,
de caminos, etc. Contamos con una
estructura que ayuda a los ayunta-
mientos, en especial, a los más pe-
queños. La Diputación ejerce un pa-
pel fundamental.

Alicia Cobo

Como el resto de administraciones, la Diputación Provincial ha ejercido un ejercicio de austeridad en
el presupuesto de 2010 y el de 2011. Como señala Pedro Antonio Ruiz Santos, las partidas se vienen

manteniendo gracias al remanente de ejercicios anteriores. La reducción de la deuda ha pasado, desde
que accedieron al Gobierno, del 138%, en 1999, al 76% previsto para 2011. 
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Entrevista
AAnnttoonniioo  AAttiiéénnzzaarr
Presidente de la Cámara de Comercio e Industria de Albacete

“El diálogo social es 
obligatorio para salir de la crisis”

Crónica: Asumió hace unos
meses la presidencia de la Cá-
mara de Comercio e Industria
de Albacete. ¿Qué retos se mar-
có?

Antonio Atiénzar: Los retos
estaban claros en su primer día:
había que mantener todo lo que
estaba funcionando bien y, sobre
todo, darle un gran impulso a los
ámbitos de exportación e innova-
ción. La exportación es un tema
que siempre se ha trabajado muy
bien en la Cámara, y el objetivo
era mantener los proyectos que
hasta ahora se estaban realizando
y poder conseguir, estos próximos
cuatro años, unos nuevos frentes,
nuevas estrategias, y mantener y
potenciar las tradicionales. De
momento, todo está saliendo co-
mo preveíamos, porque la expor-
tación está creciendo en Albacete,
un 14% según los datos de no-
viembre. 

C.: ¿Qué balance hace, des-
pués de estos primeros meses al
frente de la institución?

A.A.: El balance es positivo,
porque se han realizado muchas
acciones durante estos nueve me-
ses. Los empresarios las han
aceptado correctamente, y creo
que, por lo que ellos mismos co-
mentan, se está trabajando en el
buen sentido, auque cada vez se
nos ponga más complicado. Ahí
estamos, y estamos sacando cada
vez más rendimiento a los pocos
recursos económicos con los que
contamos. 

Crisis

C.: ¿Cómo está viviendo el
sector empresarial de la provin-
cia la crisis económica actual?

A.A.: Como se está viviendo
en toda España. Lo estamos pa-
sando muy mal. Lo único que pre-

tenden los empresarios es seguir
manteniendo las empresas abier-
tas, que ahora mismo es el princi-
pal reto. Y si encima mantienen
los puestos de trabajo que tenían
hace un par de años, miel sobre
hojuelas. Todo el mundo está ha-
ciendo los esfuerzos necesarios,
pese al momento complicado que
estamos viviendo y las dificulta-
des en financiación que estamos
atravesando.

C.: ¿Qué actuaciones cree
que se deberían desarrollar,
desde las distintas administra-
ciones, para aliviar la situación
económica actual?

A.A.: El principal problema es
la confianza y el consumo, que
habría que incentivarlos, porque
si no hay confianza no se consu-

me, y si no se consume no se fa-
brica ni produce. La Administra-
ción autonómica fue la primera, o
de las primeras, en ponerse en
marcha, y está llevando a cabo
unos proyectos muy interesantes. 

Diálogo social

C.: ¿Es necesario el diálogo
social entre empresarios y tra-
bajadores para salir adelante?

A.A.: No es que sea necesario,
es que es obligatorio. Sin diálogo
no puede haber acuerdos. Debe-
mos remar todos en la misma di-
rección, aunque el barco vaya
despacio, pero que vaya para ade-
lante. Si no vamos de la mano, el
barco se estanca. Sería un error, y
se ha demostrado en el Gobierno
central, no intentar alcanzar

acuerdos. En cambio, en Castilla-
La Mancha, el acuerdo es impor-
tante; con el Pacto por Castilla-
La Mancha, remamos todos en la
misma dirección, Administración,
empresarios y trabajadores. El
diálogo social es la única manera
de salir adelante.

C.: ¿Cuáles son las principa-
les acciones que realiza la insti-
tución en beneficio de las em-
presas?

A.A.: Formamos a los empre-
sarios para ayudarles a presentar
sus productos fuera de las fronte-
ras. Y también prestamos la for-
mación que nos demandan los
empresarios. Estamos creando el
Gabinete de Innovación, junto a
la Universidad regional, el Parque
Científico y Tecnológico y otros
organismos, para que los empre-
sarios puedan exponer lo que ne-
cesitan y poder gestionar esa in-
formación e innovar. También
damos apoyo y cobertura al co-
mercio interior, con la firma de
varios convenios para su impulso
y dinamización.

Cuota cameral

C.: ¿Qué consecuencias trae-
rá la eliminación de la obliga-
ción de pagar la cuota cameral,
propuesta por el Gobierno cen-
tral?

A.A.: No sabemos las conse-
cuencias. Si se hace realidad, de-
jaríamos de ofrecerles unos servi-
cios que ahora prestamos a los
empresarios. Tengo confianza en
que, al final, todo se quede en
aguas de borrajas. De momento,
para 2011, no nos afecta en nada,
sino que el mismo recurso came-
ral se pondrá a cobro a primeros
de año. En 2012, bajará un poco,
pero se solventará sin problema.
Sí va a haber cambios, pero con-

El presidente de la Cámara de Comercio señala que hay que remar “todos en la misma 
dirección” para superar esta situación de dificultad, como se está haciendo en la región, 

a través del Pacto por Castilla- La Mancha.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Albacete.
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fío en que no afectarán demasia-
do.

C.: Aunque hay aspectos
económicos negativos, también
están saliendo datos positivos
en la provincia, como el repun-
te en el sector turismo y en el
aumento de las exportaciones.
¿Son señales de una cierta recu-
peración económica?

A.A.: Más que una recupera-
ción, es señal de que los empresa-
rios lo están haciendo bien, que lle-
van muchos años trabajando para
que esto salga adecuadamente. En
exportación, siempre hemos visto
que Albacete es una ciudad de em-
prendedores, y no lo iban a ser me-
nos para salir fuera. Como aquí no
se vende, hay que salir a buscar fue-
ra. En turismo, ha habido una ac-
ción conjunta entre administracio-
nes y empresarios que ahora está
dando su fruto. Trabajo bien hecho,
al final, es igual a unos beneficios.

C.: ¿Cómo cree que se pre-
sentará 2011, en estos y otros
aspectos?

A.A.: Mi deseo es que empie-
ce, por lo menos, ese repunte para
que las empresas empiecen a fun-

cionar, aunque sea muy poco a
poco, lentamente, pero que sea
para adelante. Viene un año de
elecciones, y creo que afectará a
que se ralentice la economía, por-
que los políticos van a estar ence-
rrados en su mundo electoral y se
olvidarán un poco de otras actua-
ciones. 

Consumo
en Navidad

C.: Comenzada la Navidad,
¿hay esperanza en el sector co-
mercial de que este periodo ali-
vie el complicado año que está
atravesando?

A.A.: En el comercio, en Alba-
cete, tenemos dos épocas que ayu-
dan a cerrar con buenos resultados:
Feria y Navidad. En Feria, se cum-
plieron las expectativas económicas
y en Navidad, aunque todos los in-
dicios dicen que el consumo va a
bajar, yo confío en que al final la
gente sacará parte de sus ahorros pa-
ra consumir y comprar en estas fe-
chas, de modo que el comercio no
cierre el año con pérdidas. Ese es mi
deseo, que espero que se convierta
en realidad.

Alicia Cobo
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Entrevista
AAmmóóss  NNúúññeezz
Consejero delegado del Museo Municipal de la Cuchillería

“La ampliación del museo va a
suponer una mejora sustancial”

Crónica: Aunque el museo es
joven, se ha convertido en visita
obligada para quien venga a co-
nocer la ciudad. ¿Cuántos visi-
tantes ha recibido en 2010?

Amós Núñez: Hasta el mo-
mento, hemos recibido más o me-
nos la misma cantidad de visitan-
tes que en 2009, en torno a 19.000
y 20.000. No hemos notado un
aumento, pero tampoco ha dismi-
nuido. 

La mayoría de visitantes pro-
ceden de Castilla- La Mancha y
de Levante, de las provincias más
cercanas. Y también nos visitan
turistas extranjeros, alrededor de
un millar.

C.: El museo está de obras de
ampliación. ¿Qué mejoras se
acometerán en las instalacio-
nes? ¿Para cuándo está prevista
la inauguración?

A.N.: La mejora va a ser sus-
tancial, ya que hablamos de que,
como mínimo, se triplicará la su-
perficie con la que contamos ac-
tualmente. Esto nos permitirá po-
der exhibir una gran colección de
piezas que tenemos guardadas y
para las que ahora no tenemos es-
pacio de exposición. Respecto a

su inauguración, yo creo que será
en el primer trimestre de 2011.

Niños

C.: El museo ofrece diferen-
tes actividades, sobre todo, a los
más pequeños. ¿Cómo respon-
de este joven público, a estas
iniciativas?

A.N.: Es maravilloso. Desa-
rrollamos diferentes programas
como el dirigido a los centros
educativos “¡Acércate. No te cor-
tes!”, que cada vez cuenta con
más participación. También tene-
mos el concurso infantil de dibu-

jo, que hemos presentado recien-
temente, y que ha contado con
una participación de unos 1.000
niños, desde los cuatro años de
edad. Es impresionante ver los di-
bujos de niños tan pequeños. Ahí
tenemos una cantera de amor, de
sensibilidad hacia nuestro sector,
que es increíble. Estamos encan-
tados con estas actividades.

C.: También cuentan con un
programa de voluntariado de
mayores…

A.N.: Tenemos voluntarios
que participan con entusiasmo en
este programa. Es una iniciativa

que comenzó a funcionar en
2009, y con la que estamos espe-
cialmente satisfechos.

Tradición
cuchillera

C.: ¿Pretenden así arraigar
aún más la tradición cuchillera
en la sociedad albaceteña?

A.N.: Sí, arraigar la tradición y
sensibilizar a la gente. Un amigo
francés, de la localidad de Thiers,
la ciudad cuchillera de Francia,
decía que allí la cuchillería es una
filosofía. Cuando conoció Alba-
cete, el museo y todo lo que hace-
mos, dijo que el cuchillo en Alba-
cete no es una filosofía, sino que
es la historia de Albacete y la sen-
sibilidad de su gente. 

Con el programa de niños, so-
bre todo, lo que buscamos es te-
ner cantera, gente con amor a la
tradición cuchillera. Eso está muy
arraigado en la ciudad, pero ese
amor tenemos que ir alimentán-
dolo día a día.

C.: ¿Cuántas piezas de cu-
chillería forman el fondo del
museo? ¿De dónde provienen,
la mayoría? ¿Hay muchas do-

El Museo de la Cuchillería se ha convertido en un referente turístico en Albacete y en un
valor indispensable para que en la sociedad cale, aún más, la tradición y la historia que tie-

ne la provincia con este sector.
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naciones de personas particula-
res?

A.N.: Actualmente, contamos
con unas 4.500 piezas, de todos los
países; pero sobre todo, españolas
(de Zaragoza, Sevilla, Cataluña,
Santa Cruz de Mudela…). Entre las
aportaciones de entidades privadas,
contamos con un par de colecciones
muy importantes de la Obra Social
de CCM y de la Fundación Caja
Murcia. Pero el fondo más impor-
tante proviene de donaciones de
particulares, con unas 2.500 piezas.
Éste es un museo de los sentimien-
tos, porque no solo gestionamos y
mostramos navajas y cuchillos, sino
que tratamos con sentimientos, con
las piezas que nos trae la gente, cu-
chilleros y no cuchilleros, que nos
traen navajas, fotografías, docu-
mentos… para que se las cuidemos
y tratemos. Algunos cuando nos las
entregan incluso echan alguna lágri-
ma, pero saben que las dejan en
buen lugar. Nos dejan un trozo de su
corazón, de sentimientos familiares,
de su historia personal. Para mí eso
es maravilloso.

Moneda

C.: La Fábrica de Moneda y

Timbre ha lanzado una colec-
ción de monedas que plasman el
Museo de la Cuchillería.

A.N.: Hace unos días que ya
está en marcha esta moneda con-
memorativa, y en breve la tendre-
mos en el museo. Se trata de una
moneda de cinco euros para colec-
cionistas, que ya anunció la alcal-
desa de Albacete, Carmen Oliver.

Acabo de enterarme de que ya
está en marcha la moneda conme-
morativa. La tendremos en el mu-
seo. 

C.: 2010 ha sido un año espe-
cialmente relevante para la cu-
chillería, entre otros aspectos,
por la celebración del Congreso
Internacional de la Cuchillería.
¿Qué beneficios ha traído la ce-
lebración de este evento?

A.N.: Ha servido para poner el
nombre de Albacete y el de su cu-
chillería por todo el mundo. Lo
que suma no resta, y el congreso
ha sumado oportunidades al sec-
tor. Ha dado a conocerlo a la gen-
te de otros países, y ha ayudado
para que la Unión Europea nos
tenga en cuenta a la hora de hacer
obligatorio el marcaje de la proce-
dencia de origen de los países pro-

ductores. 

Made in

C.: Parece que se avanza en la
reivindicación de que se cumpla
la obligatoriedad de que los pro-
ductos sean marcados por su
origen. ¿Qué beneficios traería
su aprobación final en Bruselas?

A.N.: Beneficios para los ciu-
dadanos, para los consumidores,
que también es importante. A ve-
ces parece que cuando el sector ha-
ce esta reivindicación sólo hay in-
tereses gremiales, que los hay,
evidentemente. Pero también los
consumidores van a ver reforzados
sus derechos, porque van a saber
lo que compran. Ahora, se les está
engañando, al venderles productos
que ponen “fulanito de tal, Albace-
te”, cuando en realidad es un pro-
ducto oriental. Si conseguimos que

esos productos vengan marcados,
no solo en el embalaje, sino en la
hoja de la pieza, que ponga “made
in China”, o donde sea, así el con-
sumidor sabrá lo que compra. Si
alguien va a una tienda y ve un cu-
chillo de Albacete que vale 20 eu-
ros y otro de China que vale seis,
puede comprar el que quiera, pero
que sepa, por lo menos, de dónde
lo está comprando.

Para el sector significaría que
se venderán menos piezas de im-
portación, lo que tendrá como con-
secuencia más trabajo y más em-
pleo.

Ahora falta un paso, en Bruselas,
para que esto se haga realidad, y hay
que reconocer el trabajo en esta ma-
teria ha venido desarrollando la
Asociación de Cuchillería y Afines,
Aprecu, por lo que ha conseguido y
está en vías de conseguir.

Alicia Cobo
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Entrevista
GGiinnééss  NNúúññeezz
Director gerente de Agraria San Antón 84

“En vacas gordas y flacas, 
la agricultura siempre se ha salvado”

Crónica: ¿Desde cuando lleva
dedicado al mundo de la agricul-
tura?

Ginés Núñez: Prácticamente,
desde que nací; me he dedicado a la
agricultura, desde niño. Me enseña-
ron a trabajar desde muy chiquillo,
y lo que estudié lo tuve que hacer
por las noches. A veces, con una to-
alla mojada, para no dormirme. Pe-
ro esa fue la escuela de mi vida: tra-
bajar.

C.: ¿Dónde comenzó su anda-
dura profesional?

G.N.: Estuve trabajando en una
empresa en la antigua Fábrica de
Harinas. Entré como jefe de com-
pras, en 1955, y estuve allí hasta
1984. En los prácticamente 30 años
que estuve allí, disfruté de ocho dí-
as de vacaciones, cuando me casé.

C.: ¿Cuándo comenzó a traba-
jar en la cooperativa Agraria San
Antón?

G.N.: Cuando llevaba 25 años
en la Fábrica de Harinas, empecé a
notar que los dueños, las nuevas jó-
venes generaciones, no la querían, y
supuse que la querían vender. Yo
sólo dependía de mi trabajo y, con
un poco de miedo ante un posible
cierre de la fábrica, decidí opositar
al Ministerio de Agricultura, a Ex-
tensión Agraria. El primer año no
aprobé. Aprobé al año siguiente, yo
creo que con un poco de suerte, por-
que eran unas oposiciones compli-
cadas y yo tenía que trabajar 18 ho-
ras, y dejar algo de tiempo para
estudiar.

Cuando fui a la Fábrica de Hari-
nas a despedirme, el presidente, Jo-
sé Luis Fernández Fontecha, me
dijo que no me fuera, que me cogie-
ra una excedencia. Y así lo hice, co-
gí una licencia -no se expedían ex-
cedencias-, y me nombraron
consejero delegado.

En 1984 dejé la Fábrica de Hari-

nas, con todo el dolor de mi cora-
zón, y creamos la cooperativa.

Inicios difíciles 

C.: ¿Cómo fueron los inicios
de la cooperativa?

G.N.: Luchamos muchísimo y
pusimos lo que hay que poner en las
empresas: amor y cariño. En los pri-
meros momentos tuvimos que sal-
var muchas dificultades, los agricul-
tores lo pasaron mal. Resulta que
invirtieron para hacer transforma-
ciones de regadío, que fue el resur-
gir de Albacete, porque, por ejem-
plo, de 1.500 kilos de cebada,
pasaron a producirse 8.000; y de re-
molacha, pasó de 1.000 a 100.000
kilos. Lo mismo ocurrió con el
maiz. Los agricultores hicieron cada
vez más transformaciones, de seca-
no a regadío; invirtieron mucho di-
nero. Pero el Ministerio de Agricul-
tura hizo un convenio con Estados
Unidos para importar maíz. Bajaron
los precios, y de los agricultores que
se habían endeudado, muchos caye-
ron. Entonces la cooperativa empe-
zó a tambalearse, los agricultores no
podían pagar los abonos, las semi-
llas. El personal de la cooperativa
colaboró muchísimo y, al final, sali-
mos adelante. Años después llegó la
Política Agraria Común, la PAC, y
los agricultores empezamos a salir
adelante. El barco, navegando, tuvo
muchas dificultades, pero las supe-
ró, porque la gente tenía mucha con-
fianza, y superó los obstáculos. Hoy
navegan aguas tranquilas, con un
suave viento a favor, porque no son
tiempos de ir a toda vela.

Agua

C.: ¿Cuál considera que es el
principal problema de la agricul-
tura?

G.N.: Lo he dicho siempre, y no
me cansaré de repetirlo: el agua. Se

tira muchísima agua dulce al mar.
Sólo del río Ebro, se tiran unos
11.000 hectómetros cúbicos. Con
tan solo 1.000 hectómetros de esa
agua, en Castilla- La Mancha se ha-
rían grandes bosques, granjas, in-
dustrias cárnicas, transformar los
pueblos de secano en regadío… y
dar trabajo. No sé por qué no se so-
luciona este problema. No se trata
de dar o quitar agua a nadie, sino de
aprovechar la que se tira al mar. 

Además, hay que primar la in-
vestigación y la competitividad. El
futuro es la investigación, la pro-
ductividad, el rendimiento. De to-
dos modos, tengo confianza en la
agricultura. Tanto en vacas flacas
como en vacas gordas, la agricultu-
ra siempre se ha salvado, simple y
llanamente porque hay que comer.
Aunque estemos a merced de los
grandes bancos, hay que comer.

C.: Después de tantos años, se
jubila. Y, hace unos días, los suyos
le ofrecieron un homenaje.

G.N.: Me sorprendió muchísi-
mo. Lo que yo pensaba que era una

reunión de unas 25 personas, se
convirtió en una comida con unos
200 comensales. Vinieron amigos
de muchos sitios, personas, muchas
de ellas, muy ocupadas, que hicie-
ron un hueco en sus agendas para
estar conmigo. Me emocioné, fue
un acto muy bonito. Mi gran capital
ha sido siempre mi familia, mi em-
presa y mis amigos. 

C.: ¿Qué consejo da a las per-
sonas que se quedan en la coope-
rativa?

G.N.: Mi política ha sido siem-
pre la misma: ser honesto, trabajar
mucho y gastar poco. De todos mo-
dos, la mayor parte del personal de
la cooperativa está aquí desde que
se fundó. Nunca he sido ordeno y
mando, ésta ha sido una dirección
compartida con todo el mundo, par-
ticipativa. Lo que hoy es la compa-
ñía no es mérito mío, es mérito de
todo el equipo, un equipo de prime-
ra división. Por eso, el consejo que
les doy a todos es que sigan igual.

Alicia Cobo

El director gerente de la cooperativa Agraria San Antón 84 se jubila después de toda
una vida dedicada a la agricultura. Su fórmula de trabajo es sencilla: ser honesto,

trabajar mucho y gastar poco.

Samuel Flores entregó una placa conmemorativa a Ginés Núñez, el día de su
homenaje.
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Asprona protagonizará, en exclusiva, el primer 
'Domingo Cultural' del nuevo año de la 
Asociación Peña de Albacete en Madrid 

Año nuevo, vida vieja. Sobre todo si se trata de
continuar sin cambios con uno de los actos de ma-
yor raigambre y tradición para parte de la diáspora
de nuestra provincia en la capital de España. Má-
xime en este caso cuando el protagonismo de estas
conferencias, que organiza ininterrumpidamente
desde hace más de cinco décadas los primeros do-
mingos de cada mes la Asociación Cultural Peña
de Albacete en Madrid, va  a ser en esta inaugu-
ración del año 2011 para Asprona

Porque este ejemplar grupo fue el último gana-
dor del premio 'Altozano', el de mayor importan-
cia y que con más cariño otorga la embajada pro-
vincial, al ir dedicado a personas o instituciones
-privadas o públicas- o símbolos muy representati-
vos de Albacete y que proyecten buena imagen de
la tierra. Y, cual comenta a nuestro semanario el
presidente de la Peña, Aurelio Martínez Serrano,
“nada mejor para estrenar el nuevo ciclo de los
'Domingos Culturales' ya correspondiente a 2011
que con esta institución de la que tanto podemos y

debemos presumir los paisanos de cualquiera de las
diásporas”.

El caso es que la cita será el próximo domingo
día nueve de enero, a partir de las doce y media de
la mañana, y en ella será el máximo mandatario de
Asprona, Lucio Gómez Salazar, el que protagoni-
ce una conferencia, programada bajo el título de
'Asprona, medio siglo de trabajo con las perso-
nas discapacitadas'. Antes de sus palabras, está
previsto que se proyecte un vídeo o DVD con algu-
nos de los últimos trabajos más llamativos y desta-
cados que realizan las personas atendidas, así como
otro con una breve historia de la institución y sus
múltiples logros.

Tras su disertación, calculada en principio en al-
rededor de media hora o cuarenta minutos, tendrá
lugar el tradicional coloquio, “que es lo que más le
gusta a la gente: tener personajes importantes y
trasladarle las cuestiones y dudas que se presenten
a cada uno”, como remata la secretaria de la Peña,
Alfonsina Aznar. El acto, que desde que se anunció

Uno de los artistas más polivalentes del panorama español actual, y
desde hace varias décadas, es de Albacete y se llama Emilio. En concre-
to Emilio López-Galiacho. Una prueba más de ello es que haya sido pre-
sentado como una de las grandes atracciones musicales de un novedoso
espectáculo en Madrid. Será en la Sala Teatral Cuarta Pared, que para
celebrar su primer cuarto de siglo ha programado, junto a las habituales
obras dramáticas, una serie de recitales muy particulares.

Porque, a partir de poemas del periodista, escritor, ensayista, drama-
turgo y filósofo Alfonso Armada, va a tener lugar desde este mes de
enero la puesta en escena de un total de los 365 poemas -a uno diario
cuando los escribió- de su último libro, todavía pendiente de publicar y
que va a adelantar en esta sala del céntrico y castizo barrio de Embaja-
dores. Va a ser, a partir de enero, a lo largo de las tardes noches de to-
dos y cada uno de los lunes de cada mes -aprovechando que es el día de
descanso de las funciones teatrales- y durante todo el año 2011.

Este libro inédito, titulado 'Diario de sombras', relata, según su
autor, un viaje de un año por la URSS, en 1990, en la descomposición

Su presidente, Lucio Gómez, ofrecerá una conferencia bajo el título de 'Asprona,
medio siglo de trabajo con las personas discapacitadas” 

Será el domingo día 9 de enero, y al acto se invitarán a otras asociaciones
similares de Madrid y el resto de la Comunidad

Los de Albacete en Madrid

Lucio Gómez.

Emilio López Galiacho.

Emilio López Galiacho, invitado especial a un nuevo
espectáculo de Madrid en el que prestigiosos músicos

acompañarán poemas de Alfonso Armada   
El polifacético artista paisano es uno de los grandes atractivos de la serie,
recientemente presentada, que va a estrenar la Sala Teatral Cuarta Pared 
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que se inició con la caída del Muro de Berlín y que acabó desinte-
grando al país. Pero no es una serie de artículos periodísticos -Alfon-
so Armada ha ejercido como periodista, corresponsal en diversos lu-
gares fuera de España y enviado especial en los diarios 'El País' y
ABC-, sino que se trata de sentimientos y vivencias, sin que falte “un
amor imposible”, como explica, que es el que dará la inspiración pa-
ra los músicos que sobre los textos vayan experimentando sus respec-
tivas músicas instrumentales o canciones.

Y ahí es donde destaca la presencia de Emilio López-Galiacho,
actualmente teclista y compositor de la considerada mejor banda es-
pañola de funky, que además se atreve con el blues, el pop, el rock y
el jazz: la J Teixi Band, que encabeza como guitarrista y cantante el
mítico Javier Teixidó. Nuestro paisano, que antes estuvo durante
mucho tiempo también en uno de los grupos punteros de la denomi-
nada 'movida' madrileña, 'Los Elegantes', que al igual que acontece
ahora con la J.Teixi, también está valorada por la crítica como el de
mejor directo. 

Fotografía, arte integral
y arquitectura

Todo ello, al margen de sus composiciones en solitario, sobre todo
para piano y órgano, su música de películas, sus ballets -tras el éxito
internacional de 'Las zapatillas rojas', estrenado en el Teatro Circo,
prepara ahora otro-, su música para spots publicitarios etc. Además,
compagina tales labores con sus exposiciones de fotografías y arte in-
tegral y polivalente, y con sus trabajos profesionales como arquitecto.
Aunque él sólo presume de su condición de 'embajador' de la Feria

del III Centenario, y así lo ha comentado en público en multitud de
ocasiones. “¿Puede haber algo más importante para un albaceteño?
Pues ya está”.

De momento no se ha fijado la fecha exacta para su intervención,
al mando de los múltiples teclados que domina, pero todo apunta que
será en el mes de febrero. Si es seguro ya que la primera cita tendrá lu-
gar el lunes tres de enero y junto a Alfonso Armada estarán los can-
tautores Pablo Guerrero y Nacho Sáenz de Tejada, exmiembro fun-
dador del histórico grupo de folk Nuestro Pequeño Mundo, además
de productor. 

Tras ellos, y sin orden todavía establecido, irán subiendo al escena-
rio de este experimento que ha despertado gran expectación en los am-
bientes literarios y musicales de Madrid, otros muchos artistas, entre
los que destacan: además de nuestro paisano, Álvaro Deudero, Eliseo
Parra, Sonia Ramírez, Uxía, Desdémona, Simón Lafsy, Mú, José
María Granados, Anne Serrano, Ruper Ordorika, Rasha y otros
con los que se está hablando ahora por parte del propio Armada y la
Sala Cuarta Pared.

la semana pasada ha despertado una gran expectación, contará con la
presencia segura del resto de las Peñas y grupos que conforman la Ca-
sa Regional de Madrid, así como con varios dirigentes de ésta.

Además, en este caso, el equipo organizador de estos 'Domingos
Culturales', junto a la publicación del boletín mensual de actividades,
que llega a todos los socios y simpatizantes de la Peña -y que también
se refleja en el de la Casa y en la página web de ésta- ha hecho un en-
vío de correo especial a algunas de las entidades de la Comunidad de
Madrid similares a Asprona, sobre todo aquellas que han colaborado
anteriormente, de forma directa o indirecta, con otros actos de la 'em-
bajada provincial'.

Por cierto que este año la tradicional tarjeta de felicitación navideña
y de Reyes de este grupo tiene un formato especial. Porque, tras pedir
permiso al Ayuntamiento de Albacete y a la Fundación III Centena-
rio, se han editado cerca de quinientas tarjetas con el texto típico y tí-
pico, pero sobre una fotografía alusiva a esta celebración de los tres si-
glos de la Feria de Albacete. “Así, con este envío que llega, además
de a nuestros miembros a cerca de medio centenar de entidades oficia-
les, rendimos el último recuerdo a tan importante efeméride”, como
expone Aurelio Martínez.

Felicitación navideña
con el cartel del III Centenario

Incluso en algunas de las respuestas, personales e institucionales, ya
recibidas en la Peña a esta felicitación se menciona y destaca la belle-
za del cartel, que es el oficial del programa de la última feria, y hasta
en algunas se felicita a la gente de Albacete por haber alcanzado con
su certamen los tres siglos. Este asunto salió a colación, este pasado lu-
nes día 20, en la última reunión de la directiva del grupo preparatoria
del curso 2011, que se inicia precisamente con la conferencia y charla
coloquio de Lucio Gómez.

Y ahí se tomó la decisión de enviar, a todos los que han tenido el de-
talle de hacer referencia al III Centenario en su felicitación, varios de
los folletos publicitarios que aún conserva la Peña tras haberlos recibi-
do del Ayuntamiento y Fundación en los dos actos de presentación de

los mismos a lo largo de 2010. Uno, en enero, con el director gerente
José Antonio García, y el otro en el mes de marzo con la presencia de
la alcaldesa Carmen Oliver, hecho histórico pues es la primera vez
que la máxima autoridad de la capital albacetense acudía a la sede de
la embajada.

Antes del mencionado protagonismo de Asprona para abrir 2011,
tendrá lugar la postrera edición de este año de las Tertulias Literarias
Eduardo Alonso, que no descansan ni en Navidad ni en verano, ya que
su único paréntesis es el del mes de agosto. Será el próximo lunes, con
sus dos habituales partes: la lectura de versos de todos aquellos poetas
que lo deseen, y una actuación muy especial en este caso, la de nuestro
paisano Delfín Yeste, que va a leer y declamar parte de su última obra.  

Uno de los poetas y escritores que vana a participar es Nicolás del
Hierro, ciudadrealeño muy vinculado a Albacete y con una gran pro-
yección nacional e internacional desde hace varios lustros. Él ha facili-
tado a nuestro semanario en exclusiva y como primicia a sus lectores la
décima que va a presentar, dedicada al rejoneador manchego Sergio
Galán, con motivo de la re-
ciente entrega en la Casa de
Castilla-La Mancha -ver
nuestro número anterior-
del trofeo al mejor coletudo
regional de la temporada en
Las Ventas.

La décima dice así:
“Aburrido, según veo: la
mansedumbre del toro
aporta un frágil decoro al
arte del rejoneo. Solo el
hombre en su deseo se echa
un pulso con la escena.
Triunfo, en lucha con la
arena, Sergio exige a su
montura, y un pañuelo en
la blancura sella, en su ho-
nor, la faena”.

Emilio Martínez Espada 

Nicolás del Hierro.

RESTAURANTE
EL CALLEJÓN

El más típico ambiente
Alta gastronomía,
calidad y servicio

Guzmán el Bueno
Tel. 967 21 11 38. ALBACETE

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 26/12/2010.



crónica30 Albacete, 26 de diciembre de 2010

El volumen de negocio
de la actividad minera en
Albacete superó, en 2009,
los 23,2 millones de euros,
y generó un empleo directo
de 427 puestos de trabajo,
según informó el consejero

de Ordenación del Territo-
rio y Vivienda, Julián Sán-
chez Pingarrón, que asistió
a la voladura de la Cantera
“La Cabrera”, en la locali-
dad albaceteña de Chinchi-
lla. El consejero destacó la
importancia de la minería
en la provincia, en la que
existen 148 empresas que
tienen entre sus objetivos la
extracción y transformación
de recursos minerales. “En
la actualidad, el aprovecha-
miento y la utilización de
yacimientos mineros cons-
tituye una actividad de vital
importancia para cualquier
economía, tanto por el con-
siderable número de emple-
os que genera como por el
destino de gran parte de los
materiales extraídos a sec-
tores industriales relaciona-
dos directamente con la
construcción y la obra pú-
blica, dos palancas funda-
mentales para el desarrollo
económico y social de nues-
tra comunidad autónoma”,
explicó.

Asimismo, la produc-
ción minera de la provincia
de Albacete durante 2009
ascendió a cuatro millones
de toneladas brutas. La
producción de áridos al-
canzó los 3,8 millones de
toneladas, lo que represen-
ta aproximadamente un
95% de todos los recursos
minerales producidos en
Albacete.

Sector
estratégico

“Estos datos nos dan
una clara idea de la rele-
vancia de la actividad mi-
nera de la región y de la
provincia, una actividad
que se encuentra en la ba-
se del proceso productivo
de la construcción y de
otras industrias, por lo que
puede decirse que se trata
de un sector estratégico
para la economía regional,
la obra pública y la crea-
ción de empleo”, señaló.

Albacete, ¡¡Tierra 
de mineros!!!

Sin que se pudiera sospechar,
en la provincia hay 426 empleos
directamente vinculados a la minería

Julián Sánchez Pingarrón, momentos antes de la voladura de la cantera.
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OVINO MANCHEGO: Euros/Kg. Diferencia
Hasta 10,1 Kg.  ............................................................................... 3,79-3,85 =
Corderos de 10,5 a 15 Kg.  ............................................................. 3,85-3,91 =
Corderos de 15,1 a 19 Kg.  ............................................................. 3,43-3,49 =
Corderos de 19,1 a 23 Kg.  ............................................................. 3,07-3,13 =
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg.  .......................................................... 3,04-3,10 =
Corderos de 25,5 a 28 Kg.  ............................................................. 2,98-3,04 =
Corderos de 28,1 a 34 Kg.  ............................................................. 2,71-2,77 =
Corderos de más de 34 Kg.  ............................................................ 2,14-2,20 =
OVEJA:
Extra  .............................................................................................. s/c
Primera  .......................................................................................... s/c
Segunda  ......................................................................................... s/c

Precio/Tm.
Lana  entrefina corriente................................................................. s/c
Leche: (Con ordeño mecánico y tanque de frío) Precio/Tm.
Por grasa (+/- bonificaciones)
Leche de oveja con D.O.  ............................................................... 9,16-9,46 =
Restos leche de oveja  .................................................................... 6,78-7,02 =
Leche de cabra  .............................................................................. 6,05-6,38 =/=
Por extracto seco útil (E.S.U.=grasa+proteína) Ptas/Ud  ...............
CEREALES: Precio/Tm.
Cebadas para cervecería (Maltería)  ............................................... s/c
Cebadas-pienso de más de 62 Kg./hl.  ............................................ 177,00-183,00 +4
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg./hl.  ........................................ 171,00-177,00 +4
Trigos duros:  ...............................................................................
De fuerza  ....................................................................................... 235,00-241,00 +6
De media fuerza  ........................................................................... 209,00-215,00 +4
Extensibles:
Panificables  ................................................................................... 206,00-212,00 +4
Chamorro  ...................................................................................... 232,00-238,00 +4
Forrajeros  ...................................................................................... 196,00-202,00 +4
Avena - Rubia/Blanca  ................................................................... 178,00-174,00 +4 /+4
Centeno  ........................................................................................ 166,00-172,00 +4
Triticales  ...................................................................................... 168,00-174,00 +4
Maiz secadero  .............................................................................. 205,00 +3
LEGUMINOSAS Y OLEAGINOSAS: Precio/Tm.
Yeros (20% máximo impurezas)  ................................................... 158,00-164,00 =
Veza grano (10% máximo impurezas)  .......................................... 220,00-226,00 =
Guisantes  ....................................................................................... 198,00-204,00 +3
Alfalfa rama campo 1ª  ................................................................... 145,00 =

PORCINO: Precio/Tm.
Selecto  ........................................................................................... 1,28 +0,02
Normal  .......................................................................................... 1,25 +0,02
Graso  ............................................................................................. 1,22 +0,02
Cerdas desvieje  ............................................................................. 0,60 =
Lechón de 20 Kg. (euros unidad)  .................................................. 38,00 =
CONEJOS: Precio/Tm.
Conejo joven de 1,8 a 2,2 Kg......................................................... 1,96-2,02 =

Alfalfa rama campo 2ª  ................................................................... 135.00 =

Lonja Agropecuaria La Mancha-Albacete

807 42 99 46 CONTESTADOR AUTOMÁTICO
Cotizaciones - Precios por sectores y productos -

Comentarios y previsiones del mercado
(Coste máx.: 1.09 €/min, red fija - 1.50 €/min, red móvil)

STA Apdo. 3439 - 02080 Madrid

VINOS Euros/Hgdo. Diferencia
Blancos de fermentación tradicional  ............................................ s/c
Blancos de fermentación controlada  ............................................. s/c
Blancos Monovariental Macabeo  ................................................. s/c
Rosados de fermentación tradicional  ............................................ s/c
Rosados de fermentación controlada  ............................................ s/c
Tintos Monovarietal Cencibel  .................................................... s/c

Monovarietal Merlot  .......................................................... s/c
Monovarietal Cabernet  ...................................................... s/c
Tintos Monovarietal Shyrach  ............................................ s/c
Monovarietal Monastrel  ..................................................... s/c
Monovarietal Gamacha  ...................................................... s/c

Tinto:
Directo  ........................................................................................ s/c
Doble pasta  ................................................................................. s/c

MOSTO AZUFRADO BLANCO s/c
MOSTO AZUFRADO TINTO s/c

Precios indicativosSemana 50 Cotizaciones 16-Diciembre-2010

El Ministerio de Fomen-
to ha adjudicado la ejecu-
ción de diversas operacio-
nes de conservación y
explotación de la carretera
N- 322, que conecta Alba-
cete con Linares, en la pro-
vincia. El presupuesto de la
adjudicación de esta carre-
tera, que comunica las pro-
vincias de Jaén y Valencia,
a su paso por Albacete, as-
ciende a 7.906.000 euros.
Según informa Fomento,
este contrato tiene el objeti-
vo de mejorar el servicio
que se presta a los usuarios
de las carreteras y de incre-
mentar la seguridad vial.

Entre los trabajos que se
realizarán se encuentran los
servicios de comunicacio-
nes, servicios de vigilancia,

atención a accidentes, man-
tenimiento de los elementos
de la carretera, servicios de
vialidad invernal, manteni-
miento sistemático de las
instalaciones de suministro
de energía eléctrica, alum-
brado y señalización varia-
ble.

Asimismo, realizaran los
trabajos de desbroce, fresa-
dos y reposición del firme,
limpieza de cunetas y, en
general, todas las labores de
conservación ordinaria de
las vías a su cargo.

Las actuaciones se lleva-
rán a cabo en los tres próxi-
mos años. En el primero, se
actuará sobre 190 kilóme-
tros; y el segundo y el terce-
ro, sobre 201. En el proyec-
to también están incluidos

todos los tramos residuales
utilizados como caminos,
vías de servicio, y demás
viales de titularidad estatal.

Fuentes del Ministerio
de Fomento apuntan a que
la adjudicación de estas
obras no significa que se
descarte la inversión por la
autovía Albacete- Linares. 

Fuentes del Ministerio
de Fomento indicaron que
esta adjudicación no signifi-
ca que no se vaya a actuar
sobre la futura autovía Al-
bacete- Linares, sino la in-
versión aprobada corres-
ponde a los diferentes
contratos que el Gobierno
de España realiza para me-
jorar la conservación de las
carreteras existentes en el
país.

El Gobierno mejorará cerca 
de 400 km de la carretera 
Albacete- Linares

Realizará una inversión de 7,9 millones de euros en tres años

Carretera de Albacete- Linares.

Un hombre de 45 años
murió al ser aplastado por
una grúa mientras trabajaba,
en la madrugada del domin-
go 19 de diciembre, en las
obras de la línea del Ave en-
tre Albacete y Levante, en
un puente cercano a la ca-
rretera de Ayora. Según in-
formó Adif en un comuni-
cado, el accidente se
produjo cuando personal de
las empresas adjudicatarias
se disponían a posicionar
parte del tablero del viaduc-
to de las obras. En el acci-
dente también sufrió heri-
das consideradas de
carácter leve un segundo
trabajador, que fue atendido
inmediatamente por los ser-
vicios médicos.

La empresa adjudicata-
ria de las obras ha abierto, a
instancias de Adif, una in-

vestigación para determinar
las causas exactas en las que
se produjo el suceso.

El secretario provincial
de Comisiones Obreras,
Francisco de la Rosa, in-
formó de que el sindicato
exigirá una respuesta a la
Administración, ya que el
convenio de la Construc-

ción en Albacete contem-
pla la prohibición de la jor-
nada nocturna. Además,
señaló que en esas obras
“se trabaja todos los días y
a todas horas”, y que no es
éste el primer trabajador de
las obras del Ave que falle-
ce durante su jornada labo-
ral.

Accidente mortal en las 
obras del Ave a Levante

El trabajador murió en plena noche y CC.OO. recuerda que el
convenio prohíbe trabajar en jornada nocturna 

Lugar del accidente, en las obras del Ave.
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Castilla- La Mancha
ha logrado superar, en
2010, el número de dona-
ciones de órganos regis-
trado en 2009. Así, a pri-
meros de diciembre, ya
se habían alcanzado las
55 donaciones, el segun-
do mejor resultado desde
que, hace dos años, se re-
gistraran 58.

Desde el Centro Coor-
dinador de Trasplantes
de Castilla- La Mancha
esperan igualar o superar
esta cifra “gracias a la
generosidad de los ciuda-
danos, quienes cada vez
son más conscientes de
la importancia de la do-
nación de órganos como
un gesto totalmente al-
truista que puede salvar
vidas a otras personas
que necesitan con urgen-
cia un trasplante”.

Del total de donacio-
nes registradas hasta di-
ciembre, 12 han sido
multiorgánicas; 5, de un
órgano; 31, multiorgáni-
cas más tejido; y 7, de un
órgano y tejido.

En este mismo perio-
do de tiempo, los hospi-
tales autorizados para re-
alizar trasplante de riñón
han realizado 48 injertos,
de los que 35 se han pro-
ducido en el Complejo
Hospitalario de Albace-
te.

Gracias a las donacio-
nes realizadas, ha salva-
do su vida más de un
centenar de personas.

Asimismo, se han re-
gistrado 27 donaciones
sólo de tejido corneal, lo
que supone un incremen-
to del 125% con respecto
a 2009.

El Centro Coordina-
dor de Trasplantes desta-
ca la importante labor
que están desarrollando
los coordinadores hospi-
talarios, que “ha sido de-

terminante en el éxito de
las donaciones de la re-
gión”.

Negativas
familiares

El Gobierno regional
señala que está tratando
de reducir la tasa de ne-
gativas familiares a la
donación de órganos, que
el año pasado se situó en
el 21,4%, la tasa más ba-
ja en los últimos diez
años. Para ello, la Junta
se ha centrado en varias
líneas de trabajo, como
la mejora de la organiza-
ción y funcionamiento de
la coordinación de tras-

plantes, la formación de
los profesionales, y un
plan de promoción y di-
vulgación de la donación
y trasplantes de órganos
y tejidos.

Dentro de este último
plan se enmarca el pro-
grama de charlas dirigi-
das a los jóvenes que se
desarrollan en colabora-
ción con la Consejería de
Educación y Cultura en
los Institutos de Educa-
ción Secundaria. En el
curso escolar 2009-2010,
se realizaron 424 charlas,
a las que asistieron un to-
tal de 10.641 alumnos.

Asimismo, en los últi-
mos años se ha intensifi-

cado la presencia del
Centro Coordinador de
Trasplantes en eventos
sociales relevantes, co-
mo la Feria de Artesanía

de Castilla- La Mancha;
en “España Original”, y
en la Feria de los Sabo-
res. También han tenido
presencia en actividades.

Un operación de transplante de órganos.

Castilla- La Mancha supera 
las donaciones de órganos
realizadas en 2009

De los 48 injertos de riñón realizados, 35 se han producido
en el Hospital de Albacete

Donaciones de órganos
en 2010 

➲➲ Multiorgánicas: 12.
➲➲ De un órgano: 5.
➲➲ Multiorgánicas más

tejido: 31.
➲➲ Órgano y tejido: 7.
➲➲  Total: 55.
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El Ayuntamiento de Al-
bacete ha invertido, durante
2009 y 2010, más de cuatro
millones de euros en infra-
estructuras deportivas, gra-

cias a los fondos estatales.
La alcaldesa de Albacete,
Carmen Oliver, que inau-
guró las nuevas pistas de
paddle municipales del

Complejo Deportivo Car-
los Belmonte, explicó que,
gracias al Fondo de Inver-
sión Local, en 2009; y al
Fondo para el Empleo y la
Sostenibilidad Local, en
2010, la ciudad cuenta con
nuevas infraestructuras co-
mo el pabellón polideporti-
vo de Franciscanos, un nue-
vo campo de fútbol de
césped artificial, los nuevos
vestuarios del Carlos Bel-
monte y la nueva sala cen-

tral térmica del complejo
Carlos Belmonte, entre
otros. 

El proyecto inaugurado
cuenta con cuatro pistas de
paddle que ocupan una su-
perficie aproximada de 800
metros cuadrados. Estas
instalaciones, junto a las
tres pistas de paddle del Pa-
seo de la Cuba, con una su-
perficie de 600 metros cua-
drados, han supuesto una
inversión de 214.600 euros.

La alcaldesa, que estu-
vo acompañada, en la
inauguración, por el sub-
delegado del Gobierno,
Manuel González Ra-
mos; el concejal de De-
portes, Juan Antonio Bel-
monte; y el delegado de
Educación, Ciencia y Cul-
tura, Diego Pérez, mani-
festó que “invertir en ins-
talaciones deportivas es
invertir en salud y en cali-
dad de vida”.

Carmen Oliver, Diego Pérez, Manuel González Ramos y
Juan Antonio Belmonte.

El Ayuntamiento ha invertido más de cuatro
millones en infraestructuras deportivas
El Complejo Deportivo Carlos Belmonte cuenta con
nuevas pistas de paddle

Comisiones Obreras de
Albacete está preparando
un documento denomina-
do “100 propuestas para
el futuro de Albacete”.
El secretario provincial
del sindicato, Francisco
de la Rosa, acompañado
por el secretario de Políti-
cas Sociales, José Luis
Ureña, explicó que con
este documento se “lanza
el guante” a la Adminis-
tración, la Confederación
de Empresarios de Alba-
cete, Feda, y a la sociedad
albaceteña en general,
“para avanzar en un mo-

delo de gestión que avan-
ce en la cohesión social y
en la eficacia de las políti-
cas que se desarrollan”.

El centenar de propues-
tas está distribuido en tres
grandes bloques: Educa-
ción, Cultura e Igualdad;
Infraestructuras, Vivien-
das y Servicios; y Creci-
miento Económico, For-
mación y Empleo.

En el apartado Educa-
ción, Cultura e Igualdad,
propone, sobre todo, la
ampliación y adecuación
de la oferta formativa y la
revisión de las políticas de

las administraciones en
I+D+i. 

Rehabilitación

En el apartado de In-
fraestructuras, Vivien-
das y Servicios, Comisio-
nes Obreras apuesta por
avanzar en la rehabilita-
ción mediante la inversión
pública, el alquiler y vi-
viendas con precios más
asequibles. Y en el aparta-
do Crecimiento Econó-
mico, Formación y Em-
pleo, proponen una
apuesta clara por el cam-

bio de modelo productivo,
encaminado, sobre todo, a
una gestión más eficiente
y organizativa.

Reunión

El sindicato, que espera
tener concluido el informe a

finales de año, pretende reu-
nirse con el Ayuntamiento,
los empresarios y U.G.T., a
mediados de enero, para
proponer este conjunto de
medidas y debatirlas, con el
objetivo avanzar en la salida
de la situación de dificultad
económica.

Comisiones Obreras lanza “100
propuestas para el futuro de Albacete”

El sindicato pretende debatir con la Administración y el resto de
agentes sociales medidas para avanzar en la salida de la crisis 

Francisco de la Rosa y José Luis Ureña.

Propuestas de Comisiones Obreras

Educación, Cultura e Igualdad
➲➲ Extensión, ampliación y adecuación de la oferta formativa pro-

fesional.
➲➲ Formación permanente y aprendizaje a lo largo de la vida.
➲➲ Revisar las políticas desarrolladas desde el Ayuntamiento de Alba-

cete, junto a la Administración regional, los interlocutores sociales y la
Universidad para hacer efectiva la I+D+i y contribuir así a la mejora del
nexo Universidad- empresa, para que la ciudad sea más competitiva y que
todo ello suponga una vía de incorporación al mercado laboral de especia-
listas y profesionales.

➲➲ Propuestas contra el fracaso escolar, el abandono escolar prematuro
y para la mejora de la convivencia en centros mediante planes concretos
que fomenten a su vez el empleo de especialistas.

Infraestructuras, Viviendas y Servicios
➲➲ Avanzar en la rehabilitación mediante la inversión pública, que se

traduciría en la generación de puestos de trabajo.
➲➲ Potenciar el modelo de alquiler.
➲➲ Generación de suelo para construir viviendas a un precio de

90.000 euros.

Crecimiento Económico, Formación y Empleo
➲➲ Cambio de modelo productivo, con una forma diferente de pro-

ducir y consumir, en términos de ahorro de materiales, de eficiencia
energética, de prestación eficiente de servicios, de organización del
trabajo, y en la relación de los trabajadores con la empresa en la acti-
vidad productiva.

➲➲ El cambio de modelo productivo tendrá enormes repercusiones en
los demás sectores, principalmente en la edificación y el transporte, pero
también en la agricultura, la química y el turismo, que conocerán impor-
tantes transformaciones orientadas hacia la construcción, la movilidad y el
transporte sostenibles, la química verde y la agricultura ecológica.
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Entrevista
AAnnaa  SSeerrrraannoo..
Presidenta de Appacu

“Nuestro objetivo es informar 
y formar a los consumidores”

Crónica: En 2010, ¿qué sec-
tores han suscitado un mayor
número de quejas, reclamacio-
nes y consultas en la asocia-
ción?

Ana Serrano: La telefonía
móvil e Internet, el ADSL, sin lu-
gar a duda, son los sectores que
siempre suscitan mayor número
de reclamaciones y consultas, con
diferencia al resto de sectores, por
precios, tarifas, contratos.... Tam-
bién recibimos quejas y consultas
de vivienda, sobre todo en las
nuevas; talleres de coches… Pero,
como digo, la telefonía móvil e
Internet se llevan la palma. 

C.: Navidad es una época en
la que se dispara el consumo.
¿Qué consejos ofrece la asocia-
ción?

A.S.: Lo primero y principal es
confeccionar una lista de compra
para no adquirir productos que no
necesitamos. También hemos de
mirar mucho los precios en todos
los establecimientos, comprar en
los sitios que nos den confianza,
y, sobre todo, que nunca se nos
olvide pedir y conservar el tique o
la factura. Si salimos fuera a co-
mer o a cenar, que sepamos siem-

pre lo que nos van a poner, lo que
queremos. Y si salimos de viaje,
que leamos la letra pequeña, que
sepamos lo que hemos contratado
para no encontrarnos sorpresas
cuando lleguemos a nuestro desti-
no.

Para Reyes, hay que procurar
comprar el regalo que se va a uti-
lizar, que sea útil y acorde con la
edad del destinatario. Es preferi-
ble comprar regalos sencillos y
seguros, deben estar homologa-
dos con el sello de la Comunidad

Europea.

Rebajas

C.: ¿Y qué consejos ofrece,
de cara a la campaña de Reba-
jas que comienza en enero?

A.S.: También en época de
Rebajas debemos concienciarnos
en comprar lo necesario. Hay que
mirar bien el precio de los artícu-
los, el que tenía antes y el que tie-
ne una vez rebajado. Insisto en
que no hay que olvidar el tique y

la factura. Hay que observar que,
además de comprar un producto
con buen precio, nos beneficie-
mos también de una buena cali-
dad. En definitiva, no debemos
gastar por gastar, y sí ser solida-
rios con quien peor lo esté pasan-
do en estos tiempos. 

C.: ¿Qué servicios ofrece la
asociación?

A.S.: En general, las asocia-
ciones de consumo ejercemos un
gran papel en defensa del consu-
midor. Por eso, ante cualquier
consulta, queja o reclamación, in-
vito a los afectados a visitar la
asociación. En nuestra sede, en la
calle Muelle, se atiende gratuita-
mente, sin necesidad de hacerse
socio, todas las consultas, quejas,
reclamaciones… 

Apaccu es una asociación de
ámbito provincial, regional y na-
cional. Fue el primer colectivo de
mujeres que se fundó; llevamos
48 años en Albacete. Y nuestro
principal objetivo es informar y
formar a los consumidores en to-
das las materias: economía fami-
liar, medio ambiente, hogar, sa-
lud, bienestar, etc. 

Alicia Cobo

La Asociación Provincial de Amas de Casa, Consumidores y Usuarios, Apaccu, lleva 48
años en Albacete trabajando en la defensa de los derechos de los consumidores.
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El Gobierno de Castilla-
La Mancha invertirá, en
2011, 96,6 millones de eu-
ros a través de diversos pro-
gramas de atención a perso-
nas mayores y para la
aplicación de la Ley de De-
pendencia, en colaboración
con los ayuntamientos de la
región y del Gobierno cen-
tral. 

La portavoz del Gobier-
no de Castilla- La Mancha,
Isabel Rodríguez, explicó

que el Consejo de Gobierno
ha autorizado la firma de un
convenio con la Adminis-
tración General del Estado
para la aplicación de la Ley
de Dependencia, con una
inversión prevista, entre
ambas administraciones, de
31,6 millones de euros. 

A esta inversión se su-
man los 65 millones de eu-
ros que se invertirán en Cas-
tilla- La Mancha para la
aplicación del programa de

Ayuda a Domicilio y del
Plan Concertado, con la co-
laboración de los ayunta-
mientos de la región, de los
que la Junta aportará 46 mi-
llones de euros.

“El objetivo es seguir
trabajando a través de los
811 convenios firmados con
entidades locales, de los que
97 abordan el desarrollo de
las prestaciones básicas que
ofrece el programa de Ser-
vicios Sociales en el marco
del Plan Concertado; y 714,
el servicio de Ayuda a Do-
micilio”, destacó.

29.000
usuarios

Isabel Rodríguez asegu-
ró que esta inversión de-

muestra “el compromiso
claro del presidente Barre-
da y su Gobierno con aque-
llos que peor lo están pasan-
do y con los mayores”, y
recordó que, a lo largo de
2010, “se han prestado, en
la región, más de cinco mi-
llones de horas de ayuda a
estas personas, a más de
29.000 usuarios”.

Respecto al Plan Con-
certado, la portavoz regio-
nal remarcó los 278 trabaja-
dores sociales que este año
se han dedicado a aplicarlo
y “a ayudar a las personas
más desfavorecidas, ofre-
ciéndoles asesoramiento e
información de cara a poder
beneficiarse de las distintas
ayudas, programas y actua-
ciones que hay en marcha

en Castilla- La Mancha”.
Uno de los programas

para personas mayores más
consolidados y mejor valo-
rados por los destinatarios
es el de Turismo Social, del
que, este año, se han benefi-
ciado 68.499 personas ma-
yores de 60 años. 

Después de 21 años de
desarrollo en la región, esta
iniciativa se ha consolidado
como la mejor de su ámbito
en todas las comunidades
autónomas, según informa
el Gobierno regional, “por
su implantación, calidad y
número de plazas anuales
destinadas a jubilados y
pensionistas”. Así, las per-
sonas mayores valoran esta
actividad con un notable al-
to, un 8,2 sobre 10.

Uno de los programas más valorados es el de Turismo Social,
puntuado con un 8,2 sobre 10 por los usuarios 

La Junta reafirma su compromiso, en
2011, con mayores y dependientes

Isabel Rodríguez.

Más de 15.000 personas
trabajan en Castilla- La
Mancha en el ámbito de las
nuevas tecnologías. La
consejera de Empleo,
Igualdad y Juventud, Paula
Fernández, destacó que,
en 2010, las Tecnologías
de la Información y la Co-
municación, TIC, han crea-
do, en la región, más de
3.000 nuevos empleos, se-
gún los últimos datos de la
Encuesta de Población Ac-
tiva, EPA.

La consejera defendió la
apuesta que el Gobierno de
Castilla- La Mancha y el
sector productivo de la re-
gión están realizando en es-
te ámbito como “nuevo ni-
cho de empleo”, con
grandes perspectivas de fu-
turo. Así, aseguró que el

Ejecutivo de José María
Barreda es consciente de
la importancia estratégica
de este sector, razón por la
que ha invertido más de 8,4
millones de euros en for-
mación especializada para
más de 8.200 personas en
áreas de este ámbito.

“Sólo el 15% de los tra-
bajos, en 2020, serán de ba-
ja cualificación, frente al
50% de los de media y el
35% de alta cualificación”,
explicó Fernández.

La consejera ofreció es-
tos datos en el Parque
Científico y Tecnológico
de Albacete, durante la pre-
sentación de la iniciativa
empresarial “Oasis”, en la
que estuvo acompañada
por la alcaldesa de Albace-
te, Carmen Oliver; el pre-

sidente de la Federación de
Empresas de Tecnología de
la Información de la Infor-
mación, Fedeticam, Fran-
cisco Pardo Gutiérrez; y
su vicepresidente, Alfonso
Guijarro.

“Oasis”

Como destacó la conse-
jera, “Oasis” se trata de una
innovadora apuesta enca-
minada a hacer de la tecno-
logía y la innovación ins-
trumentos centrales de la
productividad y competiti-
vidad del tejido empresa-

rial de Castilla- La Man-
cha.

Es una aplicación de
software empresarial desa-
rrollado íntegramente en la
región, que integra todas
las áreas y departamentos
necesarios para gestionar
una empresa. Este novedo-
so proyecto, que integra
300 funcionalidades y un
manual de ayuda al usua-
rio, “supone un paso más
en el avance que Castilla-
La Mancha y su tejido em-
presarial está realizando en
materia de tecnologías de
la información”, destacó

Fernández.
Carmen Oliver destacó

la “labor investigadora que
llevan a cabo las personas
que trabajan en el Parque
Científico y Tecnológico
de Albacete, un parque que
“es una inversión en capital
humano que permite a la
ciudad avanzar hacia un fu-
turo inteligente”. La alcal-
desa recordó que Albacete
cuenta con cinco parques
industriales, “con sectores
tradicionales y emergentes,
y la unión de todos ellos es
una fortaleza para la ciu-
dad”.

Las nuevas tecnologías 
han creado más de
3.000 empleos en la
región, en 2010

En 2020, el 50% de los trabajos serán de
media cualificación; y el 35%, de alta 

Alfonso Guijarro, Carmen Oliver, Paula Fernández y Francisco Pardo Gutiérrez.
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El Gobierno de Casti-
lla- La Mancha ha conce-
dido, en la presente legisla-
tura, más de 185 millones
de euros en subvenciones a
empresas para inversión
productiva y competitivi-
dad. El director general de
Promoción Empresarial y
Comercio, Ignacio Felpe-
to, acompañado por la de-
legada de Vicepresidencia,
Economía y Hacienda,
Amaya Villanueva; y la
directora general de Plani-
ficación Económica, Pilar
Benito; señaló que la in-
versión de 185 millones de
euros se ha traducido en
una inversión inducida su-

perior a los 900 millones
de euros. En la provincia
de Albacete, las subven-
ciones concedidas en estos
cuatro años han supuesto
una inversión de cerca de
39 millones de euros, con
una inversión inducida de
196 millones.

Felpeto explicó que, en-
tre las medidas puestas en
marcha por el Gobierno re-
gional, las que más peso
específico tienen son las
ayudas a fondo perdido,
que se han dirigido a sub-
venciones de diferente ín-
dole, como la moderniza-
ción del comercio
minorista; innovación; in-

troducción de normas de
calidad; mejoras en el dise-
ño; cooperación agrupada
de empresas; apoyo a mi-
croempresas; y celebración
de ferias interiores. 

También se han puesto
en marcha otro tipo de ac-
ciones de apoyo a las em-
presas dirigidas a una de
las grandes preocupacio-
nes de los empresarios: el
acceso a la financiación.
Así, incluidas en el Pacto
por Castilla- La Mancha,
se vienen desarrollando
medidas para facilitar cir-
culante, a través de la em-
presa Aval Castilla- La
Mancha, así como la ga-

rantía de operaciones em-
presariales.  

Pacto

Pilar Benito repasó las
principales actuaciones que
se están desarrollando a tra-
vés del Pacto por Castilla- La
Mancha, cuyo objetivo es
proporcionar nuevas oportu-
nidades de empleo y la reac-
tivación de la economía. La
directora general destacó que
el 87% de las medidas inclui-
das en el Pacto, y consensua-
das con los agentes sociales,
están ya en ejecución; y que
el 13% restante se encuentra
en borrador o en fase muy

avanzada para su aprobación.
Benito señaló que las

medidas del Pacto por Cas-
tilla- La Mancha suponen
una inversión de 3.000 mi-
llones de euros, unos 1.000
millones de euros más que
lo previsto inicialmente.

Además, señaló que Al-
bacete contará, a finales de
este año o principios de
2011, con una oficina del
Servicio Público de Empleo
de Castilla- La Mancha, Se-
pecam, dirigida específica-
mente a las empresas y los
autónomos, convirtiéndose
en la segunda de la región, ya
que la única hasta el momen-
to se encuentra en Toledo. 

Pilar Benito, Amaya Villanueva e Ignacio Felpeto.

Los 39 millones 
de subvenciones 
a empresas de
Albacete han inducido
196 de inversión

En toda la región, 185 millones han
generado inversiones de hasta 900

El Gobierno de Castilla-
La Mancha ha puesto en
marcha un nuevo instru-
mento dirigido a los nuevos
emprendedores, a través de
la Factoría de Emprende-
dores. Se trata de un “vive-
ro virtual”, una plataforma
web que presta una serie de
servicios y funcionalida-
des, que puede ser utilizada
por personas emprendedo-
ras con sede social y fiscal

en Castilla- La Mancha, y
cuya disciplina se distinga,
preferiblemente, por su in-
novación y la apuesta por
las nuevas tecnologías.

El delegado de la Junta,
Modesto Belinchón,
acompañado por el director
de la Factoría de Empren-
dedores, Jorge Moreno,
reiteró el compromiso del
Gobierno de José María
Barreda para facilitar el

camino a los emprendedo-
res de la región que deseen
consolidar su proyecto em-
presarial.

Se trata de la primera
herramienta digital de co-
municación, asesoramien-
to, información y forma-
ción que dispone la región,
y entre sus objetivos se en-
cuentra el crear un punto de
encuentro, o red social, en-
tre emprendedores, empre-

sas, instituciones y forma-
dores.

Gratuito

El acceso a este portal
de Internet es gratuito, y
no hay límite en cuanto a
número de alojados a to-
dos los servicios de aseso-
ramiento e información
personalizado. Entre los
servicios ofrecidos está el
asesoramiento técnico
personalizado por asisten-
tes virtuales; una sala de
canales temáticos y de
conferencias y semina-
rios; videoteca; un gestor

documental; video- men-
sajes; servicio de fax; una
aplicación rápida y senci-
lla para la creación de
cualquier tipo de web cor-
porativa; y otra aplicación
para la creación de catálo-
gos digitales para la pro-
moción de productos y
servicios.

Este vivero virtual ya
cuenta con una veintena de
emprendedores instalados,
con proyectos de diversa
índole, como formación
online, venta de productos
por Internet, y empresas de
desarrollo de software, en-
tre otros.

Jorge Moreno y Modesto Belinchón.

La Junta impulsa una
herramienta virtual
para emprendedores

Además de un asesoramiento
personalizado, ofrece aplicaciones
para la creación de páginas web y
catálogos digitales
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Liga Adelante 2ª División - Jornada 17

Numancia: Eduardo
Navarro; Flaño, Nagore,
Pavón, Nano; Víctor An-
drés (Del Pino, min. 65),
Dimas, Garmendia (Ma-
rio, min. 78); Barkero, Iñi-
go, Cedric (Culebras, min.
81).

Albacete: Keylor Na-
vas; Zubiaurre, Fragoso,
De la Cuesta, Kike; De
Lerma, Sumy, Camacho
(Toni, min. 18), Sousa;
Asen (Pedro, min. 60) y
Tato (Alan Baro, min. 87).

Gol: 0-1, Min. 80: To-
ni.

Árbitro: Pérez Mon-

tero. Enseñó la cartulina
amarilla a los locales Gar-
mendia, Pavón y Mario,
y a los visitantes Tato, De
la Cuesta y Alan Baro.

El Alba consiguió en el
estadio Los Pajaritos su
primera victoria a domici-
lio de la temporada, gra-
cias a un gol de Toni, a
falta de diez minutos para
el final. Un tanto que sir-
vió para derrotar al Nu-
mancia y cortar la mala
racha de once partidos sin
ganar de los de Antonio
Calderón, acercándoles a
los puestos de salvación y

alegrando la Navidad a
jugadores, técnicos, direc-
tiva y afición.

Finalmente, las peores
previsiones meteorológi-
cas no se cumplieron y el
partido comenzó con solo
un terreno de juego helado
en una de las áreas, algo
normal en el campo soria-
no. Calderón apostó por
Kike en el lateral izquier-
do para frenar a Barkero
y con un centro del campo
de músculo con Sumy y
Camacho. El Alba se
mantenía ordenado en de-
fensa ante los locales, que
gozaron de las primeras
ocasiones. Camacho tuvo
que retirarse lesionado, a
los veinte minutos, tras
resbalar en el área en una
jugada de ataque, por lo
que Calderón metió a To-
ni de interior izquierdo.
Las ayudas defensivas de
los jugadores del centro
del campo del Alba evita-
ron las peligrosas incur-
siones de Cedric y Bar-
kero. Navas se ocupó de
desbaratar las pocas oca-
siones rojillas. El Alba ti-
ró de balones largos al
área como único recurso
de ataque, estrategia que
hubiera salido bien si el
asistente no hubiese anu-

lado un gol a Tato, en el
45, al señalar un fuera de
juego inexistente. 

En la reanudación, el
Numancia quiso adelan-
tar líneas para buscar la
victoria mientras el Alba
luchaba por conservar, co-
mo mínimo, el empate. En
ese momento, el portero
visitante demostró el por-
qué es el fichaje más acer-
tado del año. Detuvo to-
dos los disparos a puerta
del Numancia por parte
de Cedric, Del Pino, Di-
mas y Vélez, mantenien-
do con vida a su equipo.
Después llegó el momento
del Alba. Un pase largo
de Sumy dejó solo a Tato
ante Edu Navarro, pero
el delantero manchego du-
dó y permitió al meta so-
riano evitar el 0-1. El gol
llegó poco después, al
aprovechar Toni un balón
rechazado en la frontal. Su
disparo con la pierna iz-
quierda se coló por la es-

cuadra. La celebración del
gol y de la victoria defini-
tiva, por parte de todos los
jugadores y cuerpo técni-
co, fue demostrativa de lo
que estaba pesando la ra-
cha negativa de casi tres
meses sin ganar. Ahora,
tras la victoria, el futuro se
ve con un prisma diferen-
te. El 2011 puede que no
sea tan negro para el Al-
ba.

Román Escudero

Alegría antes de Navidad
El Alba venció en Soria y se queda a un punto de la zona
de permanencia tras romper la racha de once partidos sin
ganar, 0-1

Tras las vacaciones, 
visita del Córdoba y viaje a Tenerife

El primer partido del
Alba en 2011 será en el
Carlos Belmonte y an-
te un rival directo, el
Córdoba. Los andalu-
ces se encuentran tres
puntos por encima en la
tabla y una victoria del
Alba ante su público le

permitiría salir de los
puestos de descenso y
confirmar su recupera-
ción.

El Tenerife esperará
en la siguiente jornada
al Alba en el Heliodoro
Rodríguez  López. Los
tinerfeños no consiguen

escapar de la zona roja
a pesar de partir, a prio-
ri, como uno de los fa-
voritos al ascenso. El
equipo insular tiene a
jugadores de gran nivel
como Nino e Hidalgo,
jugador del Alba la pa-
sada campaña.

Albacete Balompié -  Temporada 10/11Albacete Balompié -  Temporada 10/11

Próximos rivales

Liga Adelante - 2ª División
Elche
Celta 1-0 Salamanca

Xerez 3-1 Girona
Cartagena 5-2 Las Palmas

Barcelona B 1-1 Ponferradina
Numancia 0-1 Albacete

Córdoba 1-0 Valladolid
Tenerife 0-3 Betis

Gimnástic 0-0 Recreativo
Huesca 0-0 Granada

Alcorcón 1-2 Villarreal B

Rayo

Partido aplazado:
Tenerife-Granada

J.

EN CASA FUERA GOLES

G. E. P. G. E. P. F. C. Pts.
1.- Betis 17

2.- Rayo

4.- Cartagena

17

3.- Celta 17
17

5.- Xerez 17

6.- Barcelona B 17

7.- Elche 17

8.- Salamanca 17

9.- Villarreal B 17

10.- Granada* 16

11.- Valladolid 17

12.- Numancia 17

13.- Las Palmas 17

14.- Córdoba 17

15.- Recreativo 17

16.- Girona 17

17.- Huesca 17

18.- Alcorcón 17

19.- Albacete 17

20.- Ponferradina
21.- Gimnástic
22.- Tenerife*

17

17
16

7
7
6
5
5
5
4
3
3
5
5
5
4
3
3
4
1
5
2
2

1
2

1
1
2
2
2
3
4
2
2
2
1
1
3
4
3
3
6
1
5
4

5
2

0
0
1
2
2
1
1
3
3
1
2
3
1
2
2
1
2
3
1
2

3
4

5

3
3
3
3
2
2
4
4
1
1
1
1
1
0
0
2
0
1
1

1
1

2
3
4
2
1
3
3
1
1
3
3
2
3
4
7
3
3
2
3
2

2
2

2
3
1
3
4
3
3
4
4
4
5
5
5
3
2
6
3
6
5
6

5
5

41
28
29
27
27
26
16
19
21
30
24
21
27
22
16
22
12

20
15
13

13
12

16
16
16
21
24
24
15
20
27
20
24
22
32
23
18
24
17
26
19
29

22
26

39
34
33
28
27
27
25
24
24
23
22
21
21
20
19
18
18
18

17
15

13
13

Resultados

1-1 Rayo
Salamanca - Xerez

Girona - Cartagena
Las Palmas - Barcelona B

Ponferradina - Numancia
Albacete - Córdoba

Valladolid - Tenerife
Betis - Gimnástic

Recreativo - Huesca
Granada - Alcorcón

Villarreal B - Elche

Celta

Próxima jornada

-

David Sousa, en un lance del partido.

Sumy entra a un rival.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 26/12/2010.



crónica38 Albacete, 26 de diciembre de 2010

La Escuela Taurina de
Albacete presentó la Me-
moria correspondiente al
presente ejercicio de 2010,
en la que destaca que se han
conseguido “grandes lo-
gros”. La Memoria fue pre-
sentada por el concejal de
Asuntos Taurinos, Rafael
López Cabezuelo; el asesor
general de la Escuela, Ma-
nuel Ramírez; su director,
Sebastián Cortés; y el pro-
fesor, Antonio Rojas; que
destacaron, como uno de los
hechos más relevantes del
año, la organización en la
ciudad del III Encuentro
Mundial de Escuelas Tauri-
nas, celebrado a principios
de septiembre, con motivo
del III Centenario de la Fe-
ria de Albacete.

En III Encuentro se reali-
zó, de esta manera, por pri-
mera vez en España, ya que
las dos ediciones anteriores
se desarrollaron en México.
La Federación Internacional
de Escuelas Taurinas quedó
muy satisfecha por cómo se
desarrolló el encuentro.
Contó con un amplio pro-
grama de actividades, con
mesas redondas, toreo de

salón para personas disca-
pacitadas, exposiciones de
pintura taurina, cena de gala
y homenajes. Como recuer-
da la Memoria, el encuentro
tuvo como colofón la reu-
nión de la Asociación Mun-
dial de Escuelas de la Tau-
romaquia, en la plaza de
toros, en la que se realizó un
manifiesto solicitando a las
administraciones públicas el
respaldo de la labor formati-
va de las escuelas taurinas
mediante la necesaria regla-
mentación.

Más
novilladas

El concejal destacó que
la Escuela Taurina ha hecho
un gasto racional de su pre-
supuesto, y señaló que este
año han aumentado, en cin-
co, las novilladas de promo-
ción realizadas, en las que
han participado 19 alumnos.
De las 51 novilladas desa-
rrolladas, 17 se realizaron
fuera de la provincia y, de
éstas, seis fuera del país, en
Méjico, Francia y Portugal.
También tuvo lugar en Bru-
selas una demostración de

toreo de salón.
Se han realizado 16 cla-

ses prácticas, en las que los
alumnos han lidiado 60
añojos. Asimismo, a fecha
del cierre de la memoria, se
han realizado 21 tentaderos,
con la tienta de 113 vacas,
de las que 96 corresponden
a la empresa Serolo.

Clase
magistral

La iniciativa propuesta
en su día por López Cabe-
zuelo de realizar todos los
años una Clase Magistral a
cargo de matadores locales
“sigue marcando una pro-
gresión positiva en el nú-
mero de espectadores afi-
cionados que asisten al
espectáculo, que aumenta
año tras año”, destacaron
los presentes. En la presen-
te edición, la clase se reali-
zó el 24 de octubre, en una
jornada en la que se lidia-
ron cinco becerros de la ga-
nadería de “Casablanca”
y dos de “Sonia Gonzá-
lez”. Intervinieron los ma-

tadores José Gómez Ca-
bañero, Manuel Amador,
Sebastián Rodríguez,
Juan Luis Rodríguez y
Dámaso González. Parti-

ciparon en esta clase ma-
gistral siete alumnos de la
Escuela Taurina, e intervi-
no la Banda de Música de
Pozohondo.

La Escuela Taurina,
más que satisfecha
con los éxitos del
año 2010

Uno de los hechos más destacados es
el III Encuentro Mundial de Escuelas
Taurinas, celebrado en septiembre

Sebastián Cortés, Manuel Ramírez, Rafael López Cabezuelo y Antonio Rojas.

Isidoro Ballesteros
presentó su último libro
“Cuadernos de Poesía”

El poeta albaceteño Isi-
doro Ballesteros presentó
su último libro “Cuader-
nos de Poesía”, acompa-
ñado por el escritor Alfon-
so Ponce. El libro está
dividido en seis capítulos:
Naturaleza, Poetas, De-
sencanto, Pensamiento,

Amor y Meditación, co-
rrespondientes a distintas
temáticas y estados de áni-
mo.

“Cuadernos de Poesía”
no se encuentra a la venta
en ninguna librería, sino
que se puede adquirir, gra-
tuitamente, en el local co-

mercial El Oeste Hogar,
como obsequio con moti-

vo del 70 aniversario de la
fundación de este comer-

cio, propiedad del poeta
Isidoro Ballesteros.

Puede ser adquirido, gratis, en el
comercio El Oeste Hogar

Alfonso Ponce e Isidoro Ballesteros.
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El Gobierno de Casti-
lla- La Mancha ha aumen-
tado la superficie destinada
al Servicio de Urgencias
del Hospital de Hellín, de
330 a 840 metros cuadra-
dos. El consejero de Salud
y Bienestar Social, Fer-
mando Lamata, explicó
que la obra, enmarcada en
el Plan Director de Refor-
ma y Ampliación del cen-
tro, permite reorganizar el
servicio, estableciendo un
área de Urgencias pediátri-
cas, con sus propios boxes
y sala de espera, así como
siete nuevos boxes, una sa-
la de resultados y un nuevo

puesto de Reanimación
Cardio- Pulmonar.

Lamata, acompañado
del alcalde de Hellín, Die-
go García Caro; el geren-
te del Hospital de Hellín,
Emilio López Gallardo;
la jefa del Servicio de Ur-
gencias, Rosa Roldán Or-
tega; y la supervisora del
mismo, Encarna Moreno
García, recorrió las nue-
vas dependencias.

El consejero señaló que,
con un presupuesto en
equipamiento cercano al
millón de euros, la reforma
de este servicio supone un
aumento en la calidad de la

atención sanitaria a las cer-
ca de 100 personas que ca-
da día acuden a las Urgen-
cias del centro sanitario.

“Los pacientes dispo-
nen de espacios más am-
plios y confortables y los
profesionales de un lugar
mejor donde desarrollar su
labor, tal y como defiende
el Gobierno que preside
José María Barreda”,
destacó.

La plantilla del Servicio
de Urgencias del Hospital
de Hellín está formada por
16 facultativos, 13 enfer-
meras, nueve auxiliares de
Enfermería, seis celadores
y cinco administrativos.
Durante 2009, atendieron a
un total de 35.725 perso-
nas.

20 años de
antigüedad

El proyecto de reforma
y ampliación del Hospital

de Hellín surge ante la ne-
cesidad de mejorar esta in-
fraestructura, de 20 años
de antigüedad, que se ha-
bía quedado pequeño para
prestar la atención sanitaria
adecuada a los ciudadanos
y ciudadanas de esta co-
marca, con falta de espa-
cios, mala distribución de
los mismos y circuitos de
circulación de pacientes
mezclados.

Tal y como recoge el
proyecto desarrollado por
el Gobierno regional, gra-
cias a este Plan Director, el
Hospital de Hellín ha au-
mentado su superficie en
más de 8.000 metros cua-
drados, reformando, ade-
más, otros 5.423 metros
cuadrados.

Con una inversión total
entre obra y equipamiento
que superará los 26 millo-
nes de euros, el Plan Direc-
tor se encuentra finalizan-
do la última fase, que

incluye la remodelación
del Servicio de Urgencias,
cafetería -ya en funciona-
miento-, entrada, área de
Admisión, Archivo, Bibi-
lioteca y la construcción de
un nuevo salón de actos.

Aumenta la superficie destinada 
a Urgencias del Hospital de Hellín

El centro atiende a unas 70.000 personas de la localidad y
municipios cercanos

Diego García Caro y Fernando Lamata, en su visita al Hospital
de Hellín. Área de

influencia

➲➲  Albatana
➲➲  Cotillas
➲➲  Elche de la Sierra
➲➲  Férez
➲➲  Fuente Álamo
➲➲  Hellín
➲➲  Letur
➲➲  Liétor
➲➲  Molinicos
➲➲  Ontur
➲➲  Riópar
➲➲  Socovos
➲➲  Tobarra
➲➲  Villaverde del Guadalimar
➲➲  Yeste
➲➲  Población total:
70.000 ciudadanos

El Gobierno de Castilla-
La Mancha y el Ayunta-
miento de La Roda firmaron
un convenio para la mejora
de infraestructuras urbanas
en tres calles del municipio,
con una inversión de
655.190 euros, de los que la
Junta aportará el 75%.

El consejero de Ordena-

ción del Territorio y Vivien-
da, Julián Sánchez Pinga-
rrón explicó, junto al alcal-
de de La Roda, Vicente
Aroca, que este proyecto
“se enmarca en la línea de
financiación del Gobierno
regional para colaborar con
los ayuntamientos en pro-
yectos de mejoras en las ca-

lles y plazas para revalori-
zarlas, potenciar sus valo-
res, crear lugares de encuen-
tro y adaptarlas a las
exigencias de accesibili-
dad”. De este modo, ade-
más, la Junta contribuye a
“sostener la actividad de las
empresas de la construcción
y a mantener y generar

puestos de trabajo en un
momento de crisis, porque
estos proyectos ocupan ma-
no de obra en los munici-
pios donde se realizan”,
añadió.

En concreto, las calles
que se verán reformadas son
Puerta de la Villa, Isabel
La Católica y Matías
Montero, y las obras con-
sisten,  principalmente, en el
ensanchamiento de las ace-

ras y sustitución del pavi-
mento.

Los trabajos se verán
acompañados de una reno-
vación de la red de sanea-
miento y drenaje; coloca-
ción de sumideros e
imbornales para la recogida
de aguas pluviales; y la sus-
titución de la red de abaste-
cimiento de agua potable,
con la instalación de bocas
de riego en las aceras.

Vicente Aroca y Julián Sánchez Pingarrón

El Gobierno regional
mejora varias 
calles en La Roda

Se ensancharán las aceras, se
sustituirá el pavimento y se renovarán
la red de saneamiento y
abastecimiento 

PPrroovviinncciiaa
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PPrroovviinncciiaa

El convenio firmado, en
enero de 2010, entre el Go-
bierno de Castilla- La
Mancha y la Diputación
Provincial, en materia de
arreglos y mejoras de los
caminos rurales, permitirá,
una vez concluido el año,
la actuación en 170 kiló-
metros en la provincia de
Albacete.

El delegado de Agricul-
tura, Antonio Mompó, y
el vicepresidente de la Di-

putación y diputado de
Obras Públicas, Agustín
Moreno, explicaron que el
Programa de Mejora y
Consolidación de Caminos
en la provincia contempla
arreglos de los caminos ru-
rales; el acondicionamien-
to de los accesos a las ex-
plotaciones agrarias; y las
comunicaciones dentro del
medio rural, entre aldeas,
municipios y las propias
explotaciones.

El convenio, con una
vigencia de cuatro años, se
divide en dos periodos:
2010- 2011 y 2012- 2013;
y tiene una inversión pre-
vista de nueve millones de
euros, financiados al 50%
entre ambas instituciones.

97 caminos

Agustín Moreno expli-
có que ya se ha actuado
sobre 97 caminos en casi

la mitad de la provincia,
“con un arreglo integral y
con calidad para que el ca-
mino dure lo máximo po-
sible”. En la ejecución de
estas primeras inversiones
se ha tenido en cuenta el
criterio y libertad de los
44 municipios objeto de
las actuaciones acometi-
das, con el fin de que fue-
ran estos los que decidie-
ran dónde y cómo hacer
los arreglos correspon-
dientes en función de sus
propias necesidades. 

La optimización de ca-
minos se inició en la zona
suroeste de la provincia, ya

que fue la más afectada, a
finales de 2009 y comien-
zos de 2010, por las preci-
pitaciones, que causaron
más daños que en la zona
este. Los trabajos han con-
sistido en poner zahorra,
escolleras, pontones y cu-
netas para evacuar aguas e
impedir destrozos en la red
de caminos, y con el fin de
que estas vías perduren en
el tiempo.

Agustín Moreno expli-
có que los municipios res-
tantes se beneficiarán, a lo
largo del año que viene, de
este tipo de actuaciones de
mejora.

Agustín Moreno y Antonio Mompó.

En 2010, se habrán
acondicionado 170 km 
de caminos rurales 

Corresponden a la zona suroeste de la
provincia, más afectada por las lluvias
de finales de 2009 y principios de 2010

El Gobierno de Casti-
lla- La Mancha ha licitado
el concurso para la contra-
tación de la redacción del
proyecto del nuevo Centro

de Salud de la localidad
albaceteña de Casas de
Juan Núñez. Este Centro
de Salud prestará servicio
a más de 5.600 personas,
correspondientes a la po-
blación de los municipios
Casas de Juan Núñez,
Alatoz, Carcelén, Jor-
quera, Pozo Lorente,
Valdeganga, Villavalien-
te y La Felipa.

La inversión prevista por
el Gobierno de Castilla- La
Mancha para la construc-
ción de la nueva infraestruc-
tura asciende a los dos mi-
llones de euros, mientras
que la licitación de la redac-
ción del proyecto ha salido
publicada por un importe de
158.656 euros.

El nuevo Centro de Sa-

lud de Casas de Juan Núñez
se va a construir en una par-
cela de 2.522 metros cua-
drados, ubicada en la calle
María Teresa Cogollo, en
parte de los terrenos del an-
tiguo campo de fútbol. Se
calcula que el centro dis-
pondrá de una superficie
aproximada de 1.660 me-
tros cuadrados.

Esto permitirá disponer
de áreas específicas para a
la atención a las urgencias,
las consultas, para servicios
generales, así como espacio
para la residencia del perso-
nal sanitario y para la direc-
ción y docencia. Además,
contará con espacio para el
desarrollo de técnicas de fi-
sioterapia, inexistente en es-
tos momentos.

Antiguo campo de fútbol, donde se construirá el centro de salud.

El nuevo Centro de Salud de 
Casas de Juan Núñez atenderá
a más de 5.600 personas

Contará con un servicio de Fisioterapia, inexistente en estos
momentos 

Dependencias del Centro de Salud

Urgencias
➲➲ Recepción de pacientes, sala de es-

pera para familiares.
➲➲ Consulta de atención continuada.
➲➲ Sala de emergencias polivalentes.
➲➲ Sala de curas.
➲➲ Área de observación.

Área de Asistencia General
➲➲ Dos consultas de Medicina de Fami-

lia y otras dos de Enfermería.
➲➲ Cuarto de curas.
➲➲ Área de recepción de pacientes y dos

salas de espera.

➲➲ Área de Pediatría.

Área para actuaciones médicas especiales
➲➲ Área de Rehabilitación y Fisioterapia.

Unidades de Apoyo
➲➲ Consulta para la matrona.
➲➲ Unidad para la Salud Bucodental.

Otras dependencias
➲➲ Espacio para los servicios generales.
➲➲ Zona para la residencia de los profe-

sionales.
➲➲ Área de Dirección y Docencia.
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“Vuelven los belenes a las tiendas”
VALERIANO BELMONTE

Vuelven los belenes a las tien-
das de Albacete y se llenan los es-
caparates de preciosos Nacimien-
tos con el Niño Dios ejerciendo de
protagonista principal, a la vera de
la dulce Virgen María y del tibio
San José. Portales de cartón pie-
dra supliendo al barro y a la arcilla
de antaño. Plásticos y telas al ser-
vicio de los incondicionales actua-
les que buscan, rebuscan y en-
cuentran las figuritas que les faltan
para completar el feliz aconteci-
miento. Pastores sencillos elabo-
rados con mimo y cariño portando
cestitas con los presentes oficiales,
pequeñuelos y candorosas niñitas
entonando villancicos al son de las
panderetas, zambombas y casta-
ñuelas..., y manos primorosas con-
feccionando auténticas maravillas,
obras maestras, piezas de museo.
Los artistas se transforman en
imagineros y escultores que fae-
nan a tamaño reducido y consi-
guen obras gigantescas..., ahí es-
tán Melchor, Gaspar y Baltasar
conducidos por la estrella lumino-
sa de Oriente atravesando los ca-
minos de la tierra con sus legiones
de honor, con un séquito intermi-

nable de siervos que transportan a
lomos de infatigables camellos
cantidad de regalos sin olvidar,
por supuesto, el oro, el incienso y
la mirra... Los belenes ofrecen co-
lor, emoción, ilusión y vida y ca-
lan con chicos y adultos que se
arroban observando el pesebre, la
mula y el buey, las fuentes cerca-
nas y las palmeras e incluso al pér-
fido Herodes acechando temeroso
al nuevo y rubito Rey de Reyes...,
y escuchando: -”¡Pastores, enho-
rabuena, pájaros bellos, cantad,

que hoy nació la cristiandad en
una gruta serena!”-... y entre fi-
gurilla y copla, ripios del momen-
to proclamando con toquecitos de
humor: -”Este mes es de excep-
ción, ya que se celebra el seis, co-
mo más de uno sabéis, lo de la
Constitución”-. Los belenes riva-
lizan con el árbol de Navidad... y
al final ambos salen triunfantes. A
lo largo de mis muchos años tra-
bajando en Correos y Telégrafos
he visto en infinidad de viviendas
arbolitos y belencillos compitien-

do amistosamente. Lo mejor de
todo es el montaje, en el cual par-
ticipa la familia al completo con
las colaboraciones de los parientes
de turno que se apuntan a eso y a
lo que caiga. Lo peor es que quie-
ran ser tan pródigos en ideas que
estropean el “cotarro” y enfadan a
los chiquitines que tienen su sello
propio. En el imborrable semana-
rio TBO, amén de obsequiar a los
compradores con un belén de car-
toné, aconsejaba el profesor
Franz de Copenhague, dentro de
sus colosales “inventos”, lo esen-
cial para construir el belén ideal a
base de sistemas relacionados con
el corcho, el roble, el pino y la aca-
cia... y con botellas especiales co-
nectadas a palancas metálicas que
se ponían en marcha subiendo pla-
taformas superiores y entrando en
mecanismos que podrían molestar
a vecinos, pero que por rampas y
resortes, subidas y bajadas, tobo-
ganes, tenacillas, tierra, yeso y ce-
mento y tapones diligentes... sur-
gía el belén de nuestros sueños...
los belenes son como el repique-
teo de las campanitas, el prólogo
navideño.

Mensaje navideño
y felicitación para todos

CIRIACO BENAVENTE MATEOS
Obispo de Albacete

Hace más de veinte siglos,
en la gruta de Belén, porque no
había sitio en la posada, nació
de las entrañas de María Nues-
tro Señor Jesucristo. “El pue-
blo que caminaba en tinieblas
vio una gran luz; a los que ha-
bitan en tinieblas y sombras de
muerte una luz les brilló” nos
dirá la liturgia de la Noche
Buena. La señal dada a los pas-
tores nos asombra por la des-
proporción: “Encontraréis un
niño envuelto en pañales y
acostado en un pesebre”. ¡Una
luz capaz de iluminar al mundo
a través de la pequeñez de un
recién nacido!

Nuestra fe confiesa que “el
Verbo se hizo carne y acampó
entre nosotros”; que puso su

tienda al lado de las nuestras:
tienda humilde como la de los
beduinos del desierto, como la
de los israelitas en su éxodo ha-
cia la Tierra Prometida. “En
Él estaba la vida y la vida era
la luz de los hombres”. Sólo Él
puede traernos la alegría más
honda, la felicidad más verda-
dera, la vida más plena. 

Os deseo que la luz, que es
Cristo, ilumine a cada uno de
vosotros y a cada familia, desde
el más pequeño al más anciano.
Y si en vuestra mesa queda al-
guna silla vacía, porque hayáis
perdido a algún o de vuestros
seres queridos, que la luz llegue
con el dulce color de la espe-
ranza. Seguro que él o ella go-
zan ya de la luz eterna.

Vaya también mi felicitación
y mis sinceros deseos de felici-
dad y bien para quienes, aunque
tal vez no compartáis nuestra
misma fe, seguro que hacéis
vuestros los grandes valores de
ternura, amor, paz y fraternidad
que comporta el mensaje de la
Navidad. Unos y otros podemos
hacer camino juntos, encontrar-
nos en aquello que nos es común:
la verdad del hombre, de su natu-
raleza y dignidad, de sus más le-
gítimas aspiraciones.

Mi recuerdo, mi afecto y mi
felicitación quisieran llegar de
manera especial a quienes estén
más solos, a los que más sufren,
a los enfermos, a los que  quizá
no tienen ni siquiera cobijo, a
los emigrantes, a los encarcela-

dos, a las víctimas de la injusti-
cia, a los que padecen la violen-
cia del hambre, del odio o de la
guerra. Jesús quiere ser Buena
Noticia especialmente para vo-
sotros.

Ante el pesebre de Belén,
pedimos al Dios Niño que dis-
ponga nuestras manos para
construir juntos una sociedad
cada día más justa y más frater-
na; para preparar entre todos
una mesa grande en la que to-
dos podamos sentirnos y sen-
tarnos como hermanos, en la
que todos seamos sirvientes y
comensales.

Recibid estas letras como la
postal navideña que quisiera
haceros llegar a cada uno

¡Feliz Navidad!
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La revista literaria
Barcarola, dirigida por
Juan Bravo Castillo y
José Manuel Martínez
Cano, dio a conocer a los
ganadores del Certamen
Internacional de Poesía
y Cuento Barcarola, que
cumplió su XXVI edición.
El ganador en la modali-
dad de poesía fue Andrés
García Cerdán, natural
de la localidad albaceteña
de Fuente Álamo, con el
poemario “Carmina”. En
la modalidad de cuento,
resultó ganadora la alba-
ceteña Lucía Plaza Díaz,
con el relato “Al teléfono,
la muerte”. 

En esta edición, se pre-
sentaron 160 poemarios y
150 relatos, procedentes
de diversos países del
mundo, especialmente de
España y de Latinoaméri-

ca.

Premios

El premio de poesía
contó con una dotación de
4.500 euros y con la publi-
cación del libro en una
prestigiosa editorial; y el
premio de cuento, con
1.800 euros y con la publi-
cación en la revista Barca-
rola.

El jurado, que falló los
premios en el Museo Mu-
nicipal de Albacete, esta-
ba compuesto, en la cate-
goría de poesía, por Félix
Grande, Blanca An-
dreu, José Manuel Mar-
tínez Cano, Luis Alber-
to Cuenca y Rubén
Martín. En la modalidad
de cuento el jurado lo
conformaron José Este-
ban, Santos Sanz, Anto-

nio Beneyto, Juan Bra-
vo Castillo y Carlos
García Navarro. Al fa-
llo del jurado asistió la
concejala de Cultura, Ro-
sario Gualda.

Del trabajo premiado
en el apartado de cuento el
jurado destacó su riqueza
de contenido, formas y
pensamiento; y la versati-
lidad en la forma, “incor-
porando ideas brillantes,
yendo más allá del géne-
ro”. Del poemario galar-
donado, el presidente del
jurado, Félix Grande, ma-
nifestó que “Antonio Ma-
chado señaló cómo los
novedosos apedreaban a
los originales. Este libro
es original y está escrito
por alguien que nunca ha
deseado ser novedoso. Se
trata de un trabajo inter-
continental y cosmopolita
que en ningún momento
exhibe arrogancia provin-
ciana. Tiene a la vez  do-
lor y la alegría de quien no
coquetea con las pala-
bras”. 

La gala de entrega de
premios se celebrará en
enero, en el Museo Muni-
cipal de Albacete, y conta-
rá con la presencia de la
alcaldesa de Albacete,
Carmen Oliver, y el pre-
sidente de la Diputación
Provincial, Pedro Anto-
nio Ruiz Santos, ambas
administraciones patroci-
nadoras del certamen.

Andrés García y Lucía Plaza, ganadores
del Certamen Literario de Barcarola

En esta edición, se presentaron 160 poemarios y 150 relatos,
la mayoría, de España y Latinoamérica

Juan Bravo Castillo, José Manuel Martínez Cano y Rosario
Gualda, junto a parte del jurado.

La Copa de la 
Reina de Voleibol

femenino, 
en Albacete

La XXXVI edición de
la Copa de la Reina de
Voleibol Femenino se
disputará, del 27 al 30 de
enero, en Albacete. El di-
rector general del Depor-
te, Roberto Parra; el
concejal de Deporte,
Juan Antonio Belmonte;
el presidente de la Real
Federación Española de
Voleibol, Agustín Mar-
tín; y el presidente de la
Federación regional,
Cruz Vicente Rodrí-
guez, explicaron que, en
esta competición, cuya
entrada será gratuita, se
medirán los clubes clasifi-
cados entre las primeras
ocho posiciones en la Li-
ga Regular. Tras la pre-
sentación de la competi-

ción, se procedió al sorteo
para definir los empareja-
mientos para los cuartos
de final, semifinales y fi-
nal. La final se celebrará
el domingo, 30 de enero,
a las 12.00 horas.

El voleibol femenino
tiene tres grandes competi-
ciones: la Liga Regular,
la Copa de la Reina, y la
Supercopa. Esta última
competición se disputó en
Albacete en 2003. “Acon-
tecimientos de las caracte-
rísticas de este torneo son
idóneos para la proyección
del deporte entre los más
jóvenes, ya que tendrán la
oportunidad de ver en la
pista a la elite del voleibol
femenino español”, desta-
có Parra.

Se celebrará del 27 al 30 de enero

Cruz Vicente Rodríguez, Juan Antonio Belmonte, Rober-
to Parra y Agustín Martín.
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La Fundación CCM fi-
nanciará 391 proyectos
sociales en la convocato-
ria anual de Ayudas So-
ciales, dirigida a colecti-
vos y asociaciones de
Castilla- La Mancha. El
presidente de la Funda-
ción CCM, Antonio Ron-
cero, junto al apoderado
de la Fundación, Martín
Molina; y el presidente de
la Unión Democrática de
Pensionistas y patrono de
la Fundación, Ramón
Munera, se reunieron con
algunos de los colectivos
de la provincia de Albace-
te beneficiarios de esta
convocatoria.

La partida destinada

asciende a 1,3 millones
de euros, de los que cerca
de un tercio, 404.350 eu-
ros, está destinado a las
asociaciones de la provin-
cia de Albacete. Ambas
cuantías son similares a
las concedidas en la con-
vocatoria del ejercicio an-
terior.

Molina explicó que la
mayor parte del presu-
puesto, un 55%, está de-
dicado a asociaciones cu-
yo ámbito de actuación es
la discapacidad; seguido,
con un 25%, por las que
tratan contra la exclusión
social; con un 16%, las
que actúan en la preven-
ción y tratamiento de en-

fermedades (cáncer, alz-
heimer, parkinson…); y,
con un 4% de la aporta-
ción, las dedicadas a las
drogodependencias y to-
xicomanías. 

A la hora de seleccio-
nar los proyectos, se han
tenido en cuenta criterios
como el número de perso-
nas beneficiarias, el ám-
bito del proyecto y su na-
turaleza. 

La Fundación CCM
resolverá la financiación
de los proyectos antes del
31 de diciembre, con el
fin de que una vez co-
mience 2011 las asocia-
ciones puedan desarrollar
sus iniciativas. 

Martín Molina, Antonio Roncero y Ramón Munera.

La Fundación CCM financiará
391 proyectos sociales 

La mayor parte de la aportación va destinada a asociaciones
que trabajan en el ámbito de la discapacidad

Caja Rural de Albacete
comienza la Navidad con

su tradicional Belén

Caja Rural de Albace-
te, presidida por Higinio
Olivares y dirigida por
María Victoria Fernán-
dez, inauguró el tradicio-
nal Belén Navideño, que
se viene ubicando en la se-
de central de la entidad

desde hace 23 años. El Be-
lén, con cerca de 60 me-
tros cuadrados y unas 300
figuras, 80 de ellas, en mo-
vimiento, representa las
escenas más característi-
cas con todo lujo de deta-
lles. 

Cerca de 60 metros cuadrados
representan las escenas más
características
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La UCLM ha contribuido en
un 30% al crecimiento de la

economía en la región

El 30% del crecimiento medio de la economía de
Castilla- La Mancha en los últimos 20 años es producto
de la labor desarrollada por la Universidad regional, se-
gún un estudio elaborado por el Instituto Valenciano de
Investigaciones Económicas encargado por la UCLM.
El rector de la Universidad, Ernesto Martínez Ataz, se-
ñaló que este informe, denominado “La contribución
socioeconómica de la Universidad de Castilla- La
Mancha”, evalúa el grado de eficacia y eficiencia de la
institución académica, calculando de qué forma ha con-
tribuido al desarrollo y bienestar de la región y si su ac-
tividad ha sido rentable para el conjunto de la sociedad
castellano- manchega.

La contribución de la UCLM al aumento de la renta
per cápita de los ciudadanos “ha sido notable”, ya que,
según apunta el informe, de no haber existido la institu-
ción académica ésta sería un 19% menor; “esto ha sido
posible gracias a la apuesta de la UCLM en capital hu-
mano y tecnológico”, indicó el rector. En términos de
capital tecnológico, el informe destaca que, desde 198,7
se ha generado un gasto en I+D y en importación tecno-
lógica por valor de 275 millones de euros.

Entre otras conclusiones, el estudio señala que la so-
ciedad castellano-manchega considera que la UCLM ha
proyectado una imagen de modernidad en la comunidad
autónoma y contribuido de forma positiva a su desarro-
llo. En este sentido, Martínez Ataz se congratuló del
“elevado grado de confianza que los castellano-manche-
gos han depositado en la institución académica, a la que
ven, no sólo como un elemento para modernizar las es-
tructuras productivas mediante la investigación aplicada
al que añadir el valor de los conocimientos que aporta-
rán los titulados cuando se incorporen al mercado de tra-
bajo, sino también como un instrumento para afrontar la
crisis actual y superarla.

El informe fue presentado, junto al rector, por los
profesores de la Universidad de Valencia que lo han ela-
borado, Carlos Peraita y José Manuel Pastor. En la
presentación de sus conclusiones también estuvieron
presentes la alcaldesa de Albacete, Carmen Oliver; la
consejera de Educación, Ciencia y Cultura, María Án-
geles García; el vicerrector del campus de Albacete,
Antonio Roncero; el presidente del Consejo Social de
la UCLM, José Juan Ruiz Gómez; y el director gene-
ral de Política Universitaria, Juan José Moreno. 

De no haber existido la institución, la
renta per cápita sería un 19% menor

José Manuel Pastor, José Moreno Navarro, Carmen Oli-
ver, Ernesto Martínez Ataz, María Ángeles García More-
no, José Juan Ruiz Gómez y Antonio Roncero.

ALBACETE. Avda. de España, 35. - Tel. 967 22 61 62 - Fax: 967 50 41 40
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EXPOSICIONES

• Colección Internacional de Arte Po-
pular
- Basada en la Colección de Arte Popular
de Ramírez de Lucas. En el Museo Mu-
nicipal. Permanente.

• Los niños de la guerra
- Exposición didáctica dedicada a los ni-
ños que sufrieron la Guerra Civil Españo-
la. En el Centro de Interpretación de la
Paz, hasta el día 15 de enero.

• La Feria de la Nostalgia
- Exposición conmemorativa del III Cen-
tenario de la confirmación de la Feria,
muestra algunas de las artesanías o manu-
facturas que estuvieron presentes en la Fe-
ria. Un recorrido por la memoria de los ar-
tesanos, la producción, el comercio y el
consumo de algunas de las manufacturas
más vendidas. En el Museo Municipal,
hasta el día 30 de enero.

• Albacete, Feria
- Exposición conmemorativa del III Cen-
tenario de la Confirmación de la Feria de
Albacete, en la sala de exposiciones del
Museo Provincial de Albacete y en la
sala de exposiciones del Antiguo Ayun-
tamiento. Hasta el 31 de enero de 2011. 

CONVOCATORIAS

• Concurso de carteles de Carnaval
2011
- El Ayuntamiento de Albacete convoca
el concurso de carteles de Carnaval 2011.
Podrán tomar parte en el concurso todos
aquellos artistas y diseñadores interesa-
dos, individualmente o en equipo. La te-
mática será de libre elección del artista.
Los carteles contendrán las siguientes le-
yendas: “Carnaval 2011”, “Ayunta-
miento de Albacete” y contendrán el es-
cudo oficial de la Ciudad de Albacete. El
plazo para la presentación de carteles fina-
liza el 30 de diciembre de 2010.

• Concurso de carteles de Feria 2011
- El Ayuntamiento de Albacete convoca
el concurso de carteles de Feria 2011. Po-

drán tomar parte en el concurso todos
aquellos artistas y diseñadores interesa-
dos, individualmente o en equipo. La te-
mática será de libre elección del artista.
Los carteles contendrán las siguientes le-
yendas: “Feria de Albacete”, “ Declara-
da de Interés Turístico Internacional”,
“Del 7 al 17 de Septiembre de 2011”. El
plazo para la presentación de carteles fina-
liza el 30 de diciembre de 2010.

AUDITORIO
MUNICIPAL

• Sueños de luces mágicas
- De Gilles Coupet. El día 27 de diciem-
bre, a las 18:00 horas, en el Auditorio Mu-
nicipal.

• Sueños de piedra
- Teatro con títeres, la compañía Sol y
Tierra presenta “Sueños de piedra”, el
día 28 de diciembre, a las 18:00 horas, en
el Auditorio Municipal.

• En busca de una historia perdida
- Teatro con títeres, la compañía Arte Fu-
sión presenta “En busca de una hisotira
perdida”, el día cuatro de enero, a las
18:00 horas, en el Auditorio Municipal.

FILMOTECA

• Astroboy (2009), el día 28 de diciem-
bre, a las 12:00 y a las 17:30 horas.
• Regreso al futuro (Back to the Future,
1985), el día 28 de diciembre, a las 19:30
horas.
• The Karate Kid (1984), el día 29 de di-
ciembre, a las 12:00 horas.
• The Karate Kid (2010), el día 29 de di-
ciembre, a las 17:30 y el día 30 de diciem-
bre, a las 12:00 y a las 17:30 horas.
• La Bella Durmiente (Sleeping Beauty,
1959), el día 31 de diciembre, a las 12:00
y a las 17:30 horas.
• Toy Story 3 (2010), el día dos y tres de
enero, a las 12:00, a las 17:30 y a las 19:30
horas; y  el día cuatro de enero, a las 12:00
y a las 17:30 horas.
• Fantástico Sr. Fox (Fantastic Mr. Fox,
2009), el día 26 de diciembre, a las 12:00
y a las 17:30 horas.
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Bomberos Sepei......................................................085

Bomberos...............................................................080

Policía Nacional......................................................091

Policía Municipal...................................................092

Guardia Civil..........................................................062

Cruz Roja. Ambulancia ..........................967 21 90 12

Información Renfe............... ..................902 24 02 02

Estación de Autobuses........... ................967 21 60 12

Protección Civil.......................................967 50 88 01 

HELLÍN

Comisaría de Policía ..............................967 30 15 16

Servicio Urgencia S. S............................967 30 03 63

Policía Municipal...................................967 30 00 00

Bomberos...............................................967 30 00 80

Cruz Roja...............................................967 30 08 80

Hospital Comarcal .................................967 30 95 00

VILLARROBLEDO

Policía Municipal...................................967 14 04 00     

Comisaría de Policía ..............................967 14 15 16

Guardia Civil ..........................................967 14 01 27

Bomberos...............................................967 14 00 80

Cruz Roja...............................................967 14 35 00

Hospital de Villarrobledo........................967 13 30 00

LA RODA

Policía Municipal...................................967 44 40 92

Guardia Civil ..........................................967 44 13 05

Bomberos...............................................967 44 40 92

Centro de Salud .....................................967 44 00 55

Cruz Roja...............................................967 44 05 64

ALMANSA

Bomberos...............................................967 34 00 80

Hospital General de Almansa.................967 33 95 00

Hospital Ntra.. S. Belén .........................967 34 14 04

Policía Municipal...................................967 34 01 00

Guardia Civil ..........................................967 34 00 96

Cruz Roja...............................................967 34 11 90

CLINICA DENTAL

RAFAEL PLA
Martínez Villena, 21

Tel. 967 21 78 23. ALBACETE

CENTRO DE RECONOCIMIENTO MEDICO
PARA CONDUCTORES Y 

PERMISO DE ARMAS

José Isbert, 1
Tel. 967 21 19  29
02001 ALBACETE

Teléfonos de interés

HOSPITAL GENERAL UNIV. de ALBACETE.
Hermanos Falcó, s/n. - Tel. 967 59 71 00 - 967 21 43 63.
HOSPITAL VIRGEN DEL PERPETUO SOCO-
RRO. Seminario, 4. Tel. 967 59 77 99

SANTA CRISTINA. Pérez Galdós, 3. - Tel. 967 22 33 00.
ROSARIO.Rosario, 102. - Tel. 967 22 18 54 - 967 22 18 54.
RECOLETAS. Pl. Madroño, 11. - Tel. 967 24 51 83 - 967 19 00 72.

HOSPITALES DE ALBACETE

CLÍNICAS  DE ALBACETE

Los N úmeros de la S uerte

Jueves 16
1, 29, 33, 39, 40 y 45 (34)

Reintegro: 1
Sábado 18

7, 9, 20, 23, 28 y 45 (49)
Reintegro: 6

GORDO DE LA PRIMITIVA
Domingo 19

9, 10, 12, 14 y 43 
Número clave: 7

Jueves 16
1, 3, 6, 9, 12, 26 y 35

Reintegro: 9
Domingo 19

1, 6, 12, 19, 21, 29 y 37
Reintegro: 6

Lunes 20
10, 11, 25, 26, 44 y 49 (7)

Reintegro: 6
Martes 21

15, 21, 29, 45, 47 y 48 (34)
Reintegro: 6
Miércoles 22

5, 10, 14, 18, 33 y 48 (47)
Reintegro: 3
Viernes 17

13, 22, 24, 27, 32 y 39 (5)
Reintegro: 9

JUEVES 16 DE DICIEMBRE
Primero: 21.544
Segundo: 58.600

Reintegros:
0, 1 y 4

SÁBADO 18 DE DICIEMBRE
Primero: 78.772
Segundo: 57.049

Reintegros:
0, 2 y 5

Lunes 20:
20.043 (R-2 y 3)

Martes 21:
46.422 (R-4 y 2)

Miércoles 22:
09.855 (R-0 y 5)

Jueves 16:
57.831 (R-5 y 1)

Viernes 17:
63.996 (Serie 061 y R-6)

Domingo 19:
94.376 (Serie 029 y R-6)

VIERNES 17 DE DICIEMBRE
Números:

3, 20, 29, 35 y 42
Estrellas

3 y 8

Pilar Medrano. Paseo Circunvalación, 98 (zona Carrefour)
Silvestre. Ramón Casas, 20 (entre salida de urgencias y ferretería Juanjo)
Cuervas-Mons. Teodoro Camino, 27 (Junto a Escolapios)
Fernández López, M.P. Gabriel Ciscar, 19

Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
López-Torres Hidalgo. Carmen, 27
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
Molina. Feria, 63 (frente a Plaza de Toros)

Rodríguez Moreno. María Marín, 58
Farmacia Roldán - Fernández. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)
Blanco García. Alcalde Conangla, 90 (frente a Eroski)
Guardiola Flores. Quevedo, 50 (Barrio del Pilar)

Gramage Mico. Puerta de Chinchilla, 20
Farmacia San Pablo. Santiago Rusiñol, 43 (Barrio San Pablo) 
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
Farmacia Roldán - Fernández. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)

García-Casarrubios Jiménez. Ntra. Sra. De Cubas, 5 (frente SEPECAM parque lineal)
Moreno Gómez. Avda. José Prat, 14 - 16
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13

Eloy Marín Nieto. Paseo Circunvalación, 41
Salar Pomares, Federico. Arquitecto Vandelvira, 10 (zona Parque)
Ochando Garví. Yeste, 7 esq. Muñoz Seca (Barrio Parque Sur)
Consuelo López. Miguel Servet, 25 Plaza El Pelibayo (Barrio San Pablo)

Molina Cifuentes. Paseo Circunvalación, 111 (junto Bar Daniel)
Sotos Martínez. Pérez Galdós, 43 (esquina a Torres Quevedo)
Delgado Valcárcel. Plaza Carretas, 11
García-Cifo. Hnos. Giménez, 6 (junto Puerta de Hierros de la Feria)

Farmacia Roldán - Fernández. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)
Farmacia Santa Cruz. Cruz, 37
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)

Candel Navarro. Rosario, 103
Fernández Novoa. Zapateros, 10
Lara Tejedor.  José de Carvajal, 20 (frente aparcamiento de Eroski)
Alcántara Serra. Benavente, 40 (Circunvalación - frente Recinto Ferial)

Pilar Medrano. Paseo Circunvalación, 98 (zona Carrefour)
Silvestre. Ramón Casas, 20 (entre salida de urgencias y
ferretería Juanjo)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
López-Torres Hidalgo. Carmen, 27
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Rodríguez Moreno. María Marín, 58
Farmacia Roldán - Fernández. Hermanos Falcó, 36
(frente Hospital General)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Gramage Mico. Puerta de Chinchilla, 20
Farmacia San Pablo. Santiago Rusiñol, 43 (Barrio San
Pablo) 
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

García-Casarrubios Jiménez. Ntra. Sra. De Cubas, 5
(frente SEPECAM parque lineal)
Moreno Gómez. Avda. José Prat, 14 - 16
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Eloy Marín Nieto. Paseo Circunvalación, 41
Salar Pomares, Federico. Arquitecto Vandelvira, 10 (zona
Parque)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Molina Cifuentes. Paseo Circunvalación, 111 (junto Bar
Daniel)
Sotos Martínez. Pérez Galdós, 43 (esquina a Torres
Quevedo)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Farmacia Roldán - Fernández. Hermanos Falcó, 36
(frente Hospital General)
Farmacia Santa Cruz. Cruz, 37
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Candel Navarro. Rosario, 103
Fernández Novoa. Zapateros, 10
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

26

27

28

29

31

1

30

2

2525

26

27

28

29

30

31

1

2

Farmacias de Guardia
(a partir de las 21:30 horas)

7,36 16,54 21,56 10,19

7,37 16,56

Los días de la semana

25 Sáb. La Natividad de Nuesto Señor Jesucristo; Nuestra Señora de Belén.

26 Dom. San Esteban, protomr.; S. Marino, mr.; San Dionisio, San Zósimo, Papa. 

27 Lun. S. Juan, apóstol; Sta. Nicerata, Sta. Fabiola, viuda; S. Teodoro y Teófanes.

28 Mar. La Degollación de los Santos Inocentes; Sta. Teófila, vg.; San Cástor, mr.

29 Mié. Santo Tomás Becket, ob. y mr.; San David, rey; Ss. Víctor y Segundo, mrs.

30 Jue. Día de la Paz. La Traslación de Santiago; Ss. Sabino, Apiano, Marcelo y Raúl, abad.

31 Vie. San Silvestre, Papa; en Valencia, Nuestra Señora de la Leche y del Buen Parto.

1 Sáb. La Circuncisión del Señor, Santa María Madre de Dios. El Nombre de Jesús.

2 Dom. Ss. Basilio, Gregorio Nacianceno; Santos Adelardo, Macario, abs.; Narciso.

EL SOL SANTORAL LA LUNA

Se pone Sale Se pone

7,37 16,56 01,29 12,18

00,18 11,46

7,37 16,55 23,07 11,17

Menguante, en Libra, a las 4:20 horas. - Seguirá lloviendo en el noroeste; en el resto del país sólo habrá algunos
intervalos de nubes medias o altas que no dejarán precipitaciones. Al final, aclarará el cielo y las escarchas y heladas
seguirán siento importantes, aunque algo menos dañinas. En el centro y norte temperaturas matinales muy frías.

Sale

7,38 16,59 05,58

7,36 16,54 23,07 10,48

7,38

7,37 16,57

16,58

02,40 12,54

03,50 13,35

15,17

7,38 16,59 04,57 14,23
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